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o TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosfér�ca média: 1004.3 milibares. Tempe
ratura média do dia: 29.0 graus centígrados.
Umidade relativa média: 7905 por cento. Es
tado médio do céu: cumulus, stratus, de cla
ro a rneío encoberto. Estado médio do tem

po: estável, durante o dia passando a instável
à noite no Planalto e partes do Litoral. Tem
po médio: estável. Previsão": A. Seixas Netto.

TOMADA DE PREÇOS - A CASAN realiza

rá, nos próximos dias 27 e 28, Tomada de
r

Preços com firmas devidamente cadastra<las
naquela empresa, para execução de obras
civis nos sistemas de abastecimento de água
das cidades de Ituporanga, Ibíramà, Braço do
Norte e Caçador e que constam do Plano de
Trabalho elaborado pela Casan.
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A cidade amanhe,ceu embaideraâa de azul e branco, após a vitória do Avaí.

Povoacha decoração'
fracae seR1graça,

Cobras atacam

no verão e não

há antidotos

Contra-mão
- ,

naoe

respeitada

JJorge ferreira
·vai pedir 5

do figueirense
Os jogadores do Avaí estiveram ontem I

no Adolfo Konder para revisão

médica e massagens e até as ..

cinco horas ainda não tinham noticia

do valor do prêmio pela
classificação para o campeonato

nacional O técnico Jorge Fetreira
.

.

"-

revelou que vai pedir à direção
do seu clube que promova gestões

no sentido de obter o concurso

de cinco jogadores do Figueirense,
deixando, contudo, de revelar.

. os seus nomes. Jorge vai solicitar
igualmente·Q contratação de um

preparador [isico e de um supervisor:
"não posso mais 'acumular funções",
disse. Um goleiro, dois ponteiros,

dois laterais, um ponta de lança
\

e um zagueiro de área - eis os

reforços que o técnico do Avaí quer
J pára a equipe. O ponteiro Ademir,

que já jogou no Avaí, no ano

passado, deverá ser contratado.
\

Para domingo, está previsto um

amistoso em São Miguel do Oeste,
contra o Guarani local Se o jogo
não se-efetivar, Jorge dispensará I

todo o plantel até dia l?, para
tniciar na segunda-feira um. programa,

. intensivo de treinamentos. (b""'5'PORTES)
(

. ,

Apesar da "fraca decoração" da cidade - segundo a opi-
nião de uma grande parte dos flarianopolitanos - e da

ameaça de falta de cerveja nos bares da cidade (ver maté
ria na página 12), Florianópolis entra, definitivamente,

,no "clima de camaval", para a alegria dos foliões ilhéus e
dos turistas que se habituaram a passar aqui os dias de

Momo. Ontem, a Secretaria de Segurança e Informações
revelou à imprensa que mobilizará um esquema especial
na cidade, integrado por quase trezentos policiais, no

período compreendido entre os dias 22 e 27 do mês

corrente, com Q objetivo de garantir a ordem e a tranqui-
, lidade pública, "propiciando o sadio recreio da popula
ção" duran te os dias em que durar a folia. (Página 12)

"Se você for mordido por uma cobra e

olhar uma mulher grávida, pode esperar
a morte certa". Assim como as

estórias contadas pelo povo, as
cobras proliferam no interior da llha.
E não há antídotos na cidade(Pg.12)

o trecho da rua Esteves
Junior entre a rua

Nereu Ramos e a Avenida
Rio Branco) possui uma
vistosa placa de' contra

.

. mão, para evitar o
cruzamento do ,tráfego da

) Ponte Herc ílio Luz. Mas há
simplesmente quem não o

respeite. Ante-ontem à

noite, houve mais um

desrespeito, infelizmente
resultando em uma batida

com duas vítimas fatais.(p.9)

Solzhenilsyn na
Alemanha,sem a

cidadania russa
o escritor russo Alexander Solzhenitsyn,
Prêmio Nobel de Literatura em 1970,
chegou ontem a. Frankfurt, na Alemanha

Ocidental, após ter sido expulso de seu

país e de ter perdido a cidadania soviéti

ca. Detido anteontem por agentes da polí
cia política russa, "para prestar esclareci
mentos' ao procurador do Estado", o

autor de "Agosto-1914" viajou inespera
damente num Tupolev-154, de linha re

gular, aparentemente acompanhado de

pelo menos. cinco policiais à paisana. O
aparelho pousou às 16,42 (hora local)
com um atraso de mais de quatro horas,

estacionando numa ala reservada à empre
sa soviética, não sendo permitido o acesso

de jornalistas. Antes, um porta-voz do es

critor Heinrich Boell, também Prêmio No

bel, declarou que se esperava que

Solzhenítsyn viajasse para a casa de cam

po de Boell, nas montanhas, entre Frank
furt e Bonn, na margem esquerda do Re

no. Um passageiro italiano disse que nota

ra. a presença de um passageiro importan
te a bordo quando viu. os policiais. Na
chegada, segundo o m e SIDo passageiro
uma mulher recebeu o escritor usso en

tregando-lhe uma rosa vermelha.(p.2)

Tempo esquenta e cerveja
poderá faltar no carnaval

A ausência de cerveja nos bares e restaurantes ,

da Capital, que apenas se esboçara em dezembro, por volta do

Natal, poderá comprometer neste ano a alegria pela passagem

dos festejos mornescos, porque os depósitos se encontram

quase que completamente vazios. Nesta circunstância, a

caipirinha com bastante gelo poderá subir para o primeiro lugar na preferência do público.

/

Imprensa da
Argentina fala

,
I .i

em renuncra

de Juan Peron

Banzer pede
a camponeses
que combatam
oscomunistas

o Presidente da Bolívia, Hugo
Banzer, pediu aos camponeses
do país que se empenhem

na captura de comunistas e que
os I e vem amarrados ao

Palácio do Governo. O pedido
insólito foi feito

perante um grupo de dirigentes
camponeses que o visitava .

para expressar apoio ao seu

regime, que acusa os comunistas

de tentar derrubá-lo. (Pg.2)
,

Com o título "Peron pode
renunciar", o semanário

"Primicia Argentina" afírrnou
ontem que o Presidente argentino
"está estudando a possibilidade

de renunciar ao governo e

de ausentar-se <.lo país, talvez
em princípios de março". A
publicação não cita a fonte de

dnformaçâo, mas acentuou que.
está em condições de

considerá-la verdadeira:(p.2)

Alunos do 10.
!

DNPVN contrata

dragagem de

São Francisco
grau têm

problemas
Em recente pesquisa realizada pelo
Cepe, a Faculdade de Educação

constatou que 30% dos alunos do 10.

grau de Florianópolis apresentam
problemas de aprendizagem. Para o

professor Otacílio Sehuller, uma
série de fatores contribui para
esta deficiência. (Página 3)

O DNPVN assinará hoje em
São Francisco um contrato com

a Companhia Brasileira de Dragagem
visando a realização do serviço

de dragagem do canal de acesso e

da bacia do porto local, com vistas
à sua inclusão no programa dos
corredores de exportação.(P.7)

Fiscalização em Laguna apreende
200 redes utilizadas ilegalmente

A 'tette de documento de habilitação - c�rteiras de amador,es ou profissionais
levou o Departamento de Caça e Pesca a exercer severa fiscalização em Laguna,
onde uma blitz de uma semana rendeu a apreensão de 200 equipamentos de

pesca em uso por pescadores ilegais. A ação teve seu ponto elto- nos "molhei'
e faz parte do plano de repressão à pesca por pessoas não, habilitadas, que"
vem sendo intensificado. Para cumprir as exigzncias do órgão nacional, o .

. DECP vem desenvolvendo o trabalho de fiscalização em d(versas áreas do ,.
litora1 catarinense, utilizando seus inspetores de pesca e policiais (Pág.7)

o ideal seria fechar ao trânsito o pequeno trecho da Esteves Júnior.
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URSS expulsaie cassa cidad'ania do
._

__ I, }
.

escritor Alexander Solzhenitsyn
Desde 1945, o jovem capi

tão da artilharia soviética Ale
xander Solzhenitsyn não temia
criticar seus superiores. Escre
veu uma carta assinalando 'Os

erros do "bigodudo", refe
rindo-se a José Stalin. lr0go foi
degredado e sentenciado a 8
anos em um campo de, traba
lhos forçados.

Este foi o início de três dé
cadas de lutas para Solzhe

nitsyn, prêmio Nobel de litera
tura de 1970 e defensor do di
reito da liberdade de expressão
na sociedade soviética, durante
as quais o autor passou. a ser o

principal novelista russo con

temporâneo e líder dos ínte

lectuais soviéticos dissidentes.
Há 12 anos, o escritor de

55 anos tomou-se famoso den
tro e fora de sua pátria com à

publicação de, "um dia na vida
de Ivan Denisovich". E o rela
to cru de um dia no campo de
trabalho forçado da época de
Stalin.

A novela foi publicada du
rante a campanha de "desesta
linização" empreendida por
Nikita Kruschev. Sua publica
ção na revista "Novy Mir" foi

aprovada pelo pró-pr io
Kruschév, apesar da oposição'
de outrospatriarcas soviéticos.

"Um Dia...
" deu fama e

prestígio a SoIzhenitsyn. Po
rém alguns anos depois a polí
tica interna de seu país mudou
e o autor caiu em desgraça ofi
ciaI. As autoridades soviéticas
se negaram a publicar suas

obras, suas conferências foram
canceladas algumas vezes. Co

meçaram a circular notícias de

que se achava enfermo e l).tra-,
ve ssando dificuldades finan
ceiras.
VERÃO DE1967

Em carta à União dos Escri
tores> Soviéticos, no verão de

1967, SoIzhenitsyn denunciou
a censura e descreveu como,
nos últimos anos, lhe foi im
Possível publicar suas obras.
"0 melhor de nossa literatura
nos chega mutilado", disse. "A
literatura que não põe o povo
em guarda' contra os perigos
morais e sociais não merece o

nome de literatura".
Embora nenhuma obra de

Solzhenitsyn tenha �ido publi
cada na União Soviética desde
1964, seus livres "Primeiro
�

Círculo", "O Pavilhão dos
Cancerosos" e "Agosto de
1914" foram êxitos, tornando
se acontecimentos culturais no

resto do mundo. /

Em 1969, o' autor foi ex

pulso da .União de Escritores
Soviéticos. -Um ano mais tarde
foi contemplado com o prê
mio Nobel de líteratura, mas

não foi a Estocolmo recebê-lo,
por temer não lhe ser permiti
do regressar a seu país.

Solzhenítsyn nasceu no dia
11 de dezembro de 1918, de
família cossaca, -na' cidade de
Rostov, ao lado do rio Don e a

1.000 quilômetros ao sul de
Moscou. Perdeu o pai num aci
'dente de caça, ainda criança,
tendo sido criado por sua mãe.

Foi recrutado em 1942,
chegando a comandar uma ba
teria de artilharia na segunda
guerra mundial. Foi ferido
uma vez e recebeu duas conde
corações por valentia. Depois
de sua detenção, após a guerra,
viveu obscuramente como pro
fessor na cidade interiorana de
Riazan e até publicar "Um
Dia. .. " foi praticamente desco
nhecido. Solzhenitsyn: 1Ul solidão do exilio

alemã, provavelmente para .a
l casa de campo do escritor ale
mão Heinrich Boell, também
ganhador do Prêmio Nobel,
nas montanhas, entre Franck
forte e Bonn, na margem oci
dental do Reno.

I

Boell, que foi um dos lite
ratos ocidentais favoritos do

Kremlin, vem criticando fre

quentemente a supressão de li-
,

,berdade na União Soviética,
desde que assumiu a presidên
cia do Pen Club International,
organização de escritores. O
chanceler Willy Brandt, Prê

mio Nobel da Paz de 197"1, de
ctarou que "Solzhenitsyn po-

(derá viver feliz e livre entre'

nós, na República Federal da
Alemanha". r:

CASSAÇÃO ILEGAL?
Um amigo do literato, o

cientista soviético Zores Med

vedev, disse em Londres que
sua expulsão não foi a pior
coisa que se poderia esperar:
"Eu calculei que Solzhenitsyn
seria julgado e depois confina
do na Sibéria". "O que aconte-

---.__

ceu com ele foi muito estra

nho e acredito que não há base '

legal para isto. Os cidadãos so

viéticos podem perder sua ci

dadania quando estiverem no

,-exterior, não' quando se encon

tram na Rússia". Acrescentou '

que na época de Lenin, alguns
i n te lectuais foram exilados,
mas essa cláusula f�i eliminada
do Código Penal. '

,

A 'decisão do Kremlin sus

citou criticas e protestos de

várias organizações eda im

prensa mu�dial. Na Inglaterra,
se quer um protesto contra o

governo russo. Na França, jor
nais como L'Aurore e Le Figa
ro disseram que era só o que
podia acontecer sob um regi
me tal como o do Kremlin.
Também na Itália, na Alema
nha Ocidental e na Holanda
houve protestos, corno o do

Centro, Holandês de Poetas,
Ensaistas e Romancistas, que
afirmou: "O uso da força e in

timidação para silenci� a �ríti-
ca é um sério obstáculo" à

aproximação politica";

SolzhenitZ,yn está na Alemanha Ocidental,
ns casa do escritor Heinrich'Boell,

também ganhador no Nobel de Literatura.

o mesmo, ;ornal que previu-a queda

núncia do ex-presidente Hec
tor Campora.

O 'deputado também res

ponsabilizou publicamente o

então ministro do Interior Es
teban Righi pelos fatos ocor

ridos em Ezeiza, a 20 de ju
nho, quando Peron regressou
ao país. Nessa ocasião, hou�e
numerosas mortes e Righi re
nunciou dias mais tarde.

"MATANÇA' ENTRE; IR
MÃOS

A revista asseverou que a

renúncia de Peron está condi
cionada à resolução dos pro
blernas dentro de seu -moví-

mento e ao "fim da matança
entre irmãos", Caso contrário,
Peron renunciará e viajará-para
vários, países, radicando-se fi
nalmente em Madri, como ci
dadão comum. Em seu lugar,
segundo a revista, assumiria
sua esposa e, vice-presidente
Isabel Martinez de Peron.

"Na qualidade de cidadão
comum, o ex-presidente Peron

, visitaria o Paraguai, Brasil (on
de assistirá em 15 de março a

transferência de mandato pre
sidencial), Espanha, Líbia e

outros países á):!,çe.�\ bem co

mo a China numa viagen}, de,t··

O escritor soviético Ale
xander Solzhenitsyn chegou
ontem à Alemanha Ocidental,
após ter sido expulso e ter per
dido sua cidadania.

O 'Prêmio Nobel de Litera
tura viajou num avião Tupo
I ev-154, da Aeroflot,' que
a terrissou no aeroporto de
Franckforte às 16h12min lo

cais, com um atraso de mais de

quatro horas, O aparelho foi
estacionado numa ala reserva

da normalmente para aviões da
Aeroflot. Não foi permitida a

aproximação de jornalistas,
por ordem do governo alemão.

uni passageiro' iugoslavo,
que viajou no mesmo avião,
disse ter visto Solzhenitsyn sen-
tado no compartimento de

primeira classe e parecia estar

sob vigilância de-agentes sovié

-tícos à paisana.
\ Do aeroporto, onde foi

recebido por um representante
do .govemo de Wil1y Brandt,
Ruediger Von Wechmar, o es

critor foi.transportado, em au

tomóvel, com escolta policial

de ,Campora diz que Peron renuncia

O general Hugo Banzer,
presidente da Bolívia, pediu
ontem aos camponeses que se

'empenhem na captura de co

munistas e 'que os levem amar

rados ao Palácio do Governo.
- Tragam-nos amarrados e

eu me entenderei 'com eles" -

disse o General a um grupo de

dirigentes' camponeses que o

visitou para expressar o apoio
ao seu regime. O General acusa
o comunismo de .prornover
uma campanha de oposição e

resistência à política econômi
ca do Governo.

/'
Há duas semanas, houve

greves e bloqueios de estradas
o rganizados por grupos de

quatro meses de duração. Pos
teriormente, voltaria à Argen
tina, radica ndo-se depois defi
nitivamente na Espanha, em

bora realizando viagens perió
dicas a seu país" - acrescenta
Primícia.

Arce também denunciou,
em dezembro, as autoridades
do governo provincial de Bue-'
nos Aires, acusando-as de te-

� rem entregado armas a "gru
pos marxistas civis para atacar
os peronístas", Pouco apôs a

denúncia, renunciaram o go
vernador Oscar Bidegain e seus

principais col�boradores. '

"os comunistas devem ser

Ordens do general,Banzer.
oposição ao regime de Banzer.
Na ocasião morreram 63 cam

poneses (segundo dados ofi
ciais) quando o Exército inter
leio em peso para conter os '

distúrbios.
Durante a entrevista que

manteve com os carnponenses
leais a seu regime, o General
advertiu que "os 'extremistas
não derrubarão este governo
porque estou seguro que os

camponeses, juntamente com

as Forças Armadas o defende
rao". Depois pediu um minuto
de silêncio em memória dos

que morreram I nos bloqueios.
A ORDEM É MATAR
O general Banzer chegou

ao poder há dois anos e meio,
comandando uma sangrenta
rebelião que depôs o governo
de tendência esquerdista. En
tretanto estes dois anos de go
verno têm sido cheio de so-

I bressaltos e crises políticas que
o general supera de qualquer

mane�a. ,

Nas úl timas semanas o

d e sconte ntamento popular
aumentou e, consequenternen
te, a ação dos grupos pró
-marxistas tornou-se mais evi

dente forçando o presidente a

tomar atitudes drásticas, como
autorizar a matança de comu

nistas.
Em .outra reunião com diri-

gentes camponeses o general
Banzer foi bastante claro: "O

primeiro agitador que aparecer
no campo, eu lhes autorizo e

me responsabilizo, podem ma-

tá-lo". I

Entretanto, a idéia de Ban

zer causou um impacto vio

lento na opinião pública. Prin
cipalmente a Igreja Católica '

foí a que mais se manifestou
contrária ao "assassinato le

gai", e ,qualificou a atitude do

General como um "abuso da
autoridade".

Desta feita, as instruções,
do 'presidente Banzer foram
mais brandas, e a palavra "ma

tar" deu lugar a
'

capturar".

�omo a Espan!1a' recebeu 'Q decisão \

do governo em abri.r a política
(

,

A Espanha preparava-se.on
.tem para observar os resulta
dos da iniciativa tornada pelo
primeiro-ministro Carlos Arias

Navarro, destinada a ampliar,
ligeiramente, o horizonte polí-
tico do país.

' ,

Não houve comentários da

extrema-esquerda, nem' da ex

trema-direita, sobre a proposta
de Arias, autorizando os pre
feitos, pela primeira vez desde'
'a guerra civil de 1939.

Um líder oposicionista co-"
mentou, com ceticismo

"Arias não disse 'como, onde e

'SolzhenitsbJn: três décadasde luta

.Minas da Inglaterra,
continuam paralizadas

Os' 280 mil mineiros da Grã-Bretanha concordaram hoje em

permitir inspeções sôbre a segurança nas minas de carvão ameaça-
-

das por inundações subterrâneas, incêndios e explosões,
No entanto, os' mineiros, com pleno apoio de outros cinco

sindicatos, anunciaram sua total proibição a novos fornecimentos
de carvão às usinas de eletricidade do país.

A Junta Nacional d5i. Carvão que lidha as minas de proprieda
de estatal, afirmou que os mineiros concordaram no sentido de

que o pessoal da administração desça aos poços das minas.
Drek Ezra, presidente da junta, declarou numa entrevista pelo

rádio que o pessoal da direção já realizou inspeções de segurança
durante as 13 semanas em que os mineiros se recusaram a traba
lhar em horas extras e em fins-de-semana.

'

"

'

-

"Confio em que o pessoal da administração possa continuar
em seu trabalho de inspeção", declarou Ezra.

Normalmente, o trabalho de segurança é feito pelos funcioná
rios que pertencem a diferentes sindicatos que não os dos minei
ros. Quando estes iniciaram sua greve nacional à meia-noite de

sábado, os sindicatos de outros setores declararam que seus mem

bros não. irromperiam os piquetes dos mineiros para realizarem
suas inspeções.

AUXILIAR DE ESCRITORIO

A ÁCARESC fará realizar um teste de sele-,.
ção para Auxiliar de Escritório. Inscrições até
o dia 19 de fevereiro corrente, das 7 às 11 e

das 13 às 17 horas no Euilório Central da,
ACARESC - Rodovia Leoberto Leal, sln -

Bairro Aqronõrnica.

PESQUEIRA PIONEIRA DA COSTA

ASSEMBLÉIA ',GERALEXTRAORDINARIA,

CONVOCAÇAO
Convidamos os senhores acionistas da Pesqueira Pio
neira da Costa S/A. a se reunirem em Assemb,léia Ge
rai Ordinária, no dia 23, de Fevereiro do corrente, às
15 (quinze) horas, em sua sede social a rua Francisco
Tolentino 15, para deliberarem sobre a seguinte

,

ORDEM DO DIA:
1) Exame discussão e aprovação do Relatório da Dire

toria, Balanço G.eral, Demonstrativo de Lucros e Per
das e Parecer do Conselho Fiscal relativos ao exercí-

, , 'l .
'

cio de 1973.
'

2) Eleição do Conselho FiScal e suplentes para o exer

cício de 1974.
3) Elevação do Capital Social com utilização de reser

vas e fundos.
4)·Assuntos de interesse social.

Florianópolis, 11 de Fevereiro de 1974
Arlindo Isaac da Costa
Diretor Presidente

Nus Bancas

Grandes Religiões
Zé Carioca
História Brasil

Capa Pais Filhos
ELE & ELA
Dicionário BWCH

'

História Universal

CLAUDIA
Monica Especial
,e novos lançamentos
livros de bolso.

Com o título "Peron irá re-

nunciar", o semanário Primí
cia Argentina, dirigido pelo de

pu tado peronista Rodolfo

Arce, afirmou que o Presii
dente "está estudando' a possi
bilidade de renunciar ao gover-

, no e de ausentar-se do país",
talvez em princípios de março.

A revista não cita a fonte'
de informação, mas disse estar
em condições de publicá-la
"de forma muito' séria", por
considerá-la verdadeira. Arce,
legislador peronista de direita,
atingiu notoriedade no ano

passado, quando
.

previu a re-

Bolívia;
'caçados ".

nem quando" A imprensa
controlada pelo governo mani

festou-se esmagadoramente a

favor do pronunciamento, che
gando a qualificá-lo de "histó
rico"

Arias Navarro deu poucos

pormenores, além -de solicitar
ao Parlamento que redija um
estatuto para garantir o direito)

de associação. Nas prisões, en
contram-se centenas de pes
s o'as que cumprem pena por
"associação ilícita".

A REAÇÃO
Na rua, as reações centrali-

zaram-se lia possibilidade de

participar das atividades polí
ticas e na oportunidade de ele

g er os prefei tos. A primeira es

peculação era de que o eleito

r ado poderia limitar-se aos

chefes de família e viúvas, que
atualmente elegem cerca de
120 membros do Parlamento.

Isso excluiria do processo os

jovens.

Fontes parlamentares, dis
seram ser possível que o núme
ro de associações capazes de

preencher os requisitos do es-

tatu to poderiam não superar
uma dezena. E espera-se que a

lei não chegue a autorizar os

partidos políticos..

Segundo Arias, .as associa

ções estarão abertas a todos
os espanhóis, "exceto àqueles
que, au tom a ticamente, se·

excluem a si próprios, através
do extremismo de um e de ou

tro lado. 'Todavia, o qualifica
tivo de "extremista" deverá
prestar-se somente aos comu

nistas' e socialistas, jamais aos

direitistas'. '

Adiada a 'conferência
do petróleo na Líbia

J

A reunião de Ministros árabes do Petróleo, convocada para

hoje, com o objetivo de tratar do embargo petrolífero contra os

Estados Unidos, foi adiada "indefinidamente"; segundo
anunciou, em Trípoli, o governo líbio,

Segundo o comunicado, o adiamento foi, determinado "por
solicitação da Arábia Saudita e do Kuwait". Os diplomatas
estrangeiros aventaram a possibilidade de uma interferência da

conferência de cúpula de quatro líderes árabes na Argélia, a

realizar-se hoje.
Os dirigentes do Egito, Síria Arábia Saudita e Argélia

debatem o que a rádio argelina qualificou de "novos e

importantes acontecimentos". Segundo rumores, qualquer
decisão sobre o embargo petrolífero contra os EUA deverá surgir
na Argélia

A Ljbia se opõe categoricamente' à suspensão do boicote.,
"Além de tudo" � disse um diplomata - "a opinião dos
anfitriões deve ser Ievadaêrn conta. Não se poderá tomar uma

decisão drástica em Trípoli se a Líbia a ela se opuser".
Argélia e Iraqúe adotaram a mesma posição da Líbia contra

qualquer suavização, até que se consigam maiores progressos em

relação ao acordo no Oriente Médio. Por outro lado, os mais

importantes prodütores do Golfo Pérsico, Arábia Saudita e

Kuwait, mostraram-se incliraa dos à seguir a Líbia, como garantia
de um acordo sírio-israelense.

Argentina: atentado
ainda é um mistério,
A polícia federal argentina continuava interrogando ontem

um militante peronista de esquerda e outros 30 detidos, acusados
de terem preparado anteontem um plano para assassinar os

presidentes Juan Peron e Juan Bordaberry, do Uruguai. Tadavia,
o "peronismo de base", grupo radicalizado do movimento

peronista no Governo, denunciou que, as acusações envolvendo
seu militante Carlos Caride, constituem uma "mentira grossa".

O comissário Luiz Margaride, chefe do setor político da
Polícia Federal, revelou anteontem que Caride foi detido quando
se dirigia para uma avenida por onde a comitiva presidencial,
devia passar, integrada pelos .dois presidentes. Bordaberry
realizava uma visitade cinco horas à Argentina. ,

O chefe policial acrescentou que, em poder de Caride foi
encontrado u111 revólver e uma poderosa granada. O comandante
da polícia federal, general Miguel Iniguez, disse que foram
detidas diversas pessoas de nacionalidade uruguaia. Seis deles são
membros da organização guerrilheira Tupamaros - afirmou.

Alguns dirigentes do "peronismo de base visitaram o palácio
do Goverrio, para anunciar a detenção de "Caride e qualificaram
de "mentira grossa" as acusações' contra 9 indivíduo a quem
definiram como "velho e acreditado peronista".
QUEM É C�RIDE? ,

Caride milita há muito tempo em grupos armados do

peronismo. No ànterior regime militar, matou a tiros um .oficial
da polícia e feriu outro gravemente, quando .sua residência foi
revistada por efetivos de segurança. Estêve detido de 1969 até'
mais de 1973, quando se beneficiou com a anistia determinada

pelo ex-presidente Hector Campora.
Muitas armas e explosivos, um verdadeiro arsenal, foram

encontradas anteontem na casa de Caride, 110 bairro de Nufiez,
em Buenos Aires, segundo o comissário Margaride. () policial
disse ainda que Caride não tinha confessado sua suposta intenção
de atentar contra os .doís presidentes e que, ao ser detido,
exclamou: "Estou sendo sequestrado".
COMPLÔ

'

Inicialmente não havia nenhuma pista que levasse à
descoberta de um suposto ,complô, durante a visita de

Bordaberry. Peron compareceu ao aeroporto metropolitano para
recebê-lo e despedir-se cinco horas depois, demonstrando

tranquilidade e bom humor.' Em Montevidéu, uma fonte do

governo declarou anteontem à noite que Bordaberry não notou
"em nenhum momento, o mais leve indício "do possível
atentado contra sua vida.

'

REPÚBLICA FEDERATIVA DO BRASIL
MINISTERIO DA AGRICULTURA

I

COORDENAÇAO DO COMBATE A FEBRE AFTOSA

DEPARTAMENTO NACIONAL DE ESTRADAS DE RODAGEM

16º DISTRITO RODOVIARIO FEDERAL

- TOMADA DE PREÇOS
o Departamento Nacional de Estradas de Rodagem, através do 160. Distrito

,Rodov.iário Federal, sito à Rua Álvaro Millen da Silveira (antiga. Praça do Congres
so), no, 151, na cidade de Florianópolis, Estado de Santa Catarina, torna.públtco
que fará realizar às 9,00 horas do dia 18 de março de 1974, a alienação de veículos,
equipamentos e materiais diversos, sob a, formá de Tomada de Preços,;..de acordo
com o Edital no; 1, objeto do processo 47.634/73.

Para maiores esclarecimentos e ciência do, inteiro teor- do referido Edital, Os ,

interessados deverão dirigir-Se à Sede do 160. DRF ou às suas Residências, onde se

acham afixadas cópias do Edital.
'

Florian6polis, 24 de janeiro de 1974.
Eng. Mário Bortolino Bressan
PRESIDENTE DA COMISSÃO

CONCORRÊNCIA POBLlCA INTERNACIONAL 02/74

A Comissão de Licitações Internacionais, torna público que às 09:00 horas do dia 04 de

março de 1974, serão recebidas propostas para fornecimento de veículos, destinados ao Plano

Nacional de Combate à Febre Aftosa.
Os velculos serão adquiridos com recursos do BAI\ICO INTERAMERICANO DE DESENVOL

VIMENTO - BID - conforme contrato' no. 262/SF/BR. I

, As propostas serão recebidas no Auditório do Ministério da Agricultura, sobreloja do Bloco 8
- Esplanada dos Ministérios, em 8rasilia - Distrito Federal.

O Edital encontra-se publicado no Diário Oficial da União de 31 de janeiro de 1974.
UBIRATAN MENDES SERRÃO·- C.F.M. V. - 0053 - Coordenador .Geral,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na fazenda do Cetre, emltacorubi, o aprendizado inclui modernas técnicas agrícolas

Cetre ape'rfeiçoa técnicos

para a atividad� agrícola
A preocupação da Associação de Crédito e As

sistência Rural 40 Estado de Santa Catarina -

ACARESC - em capacitar e aperfeiçoar técnicos
que operam na agricultura', pecuária, educação sa

nitária e alimentar, agricultores jovens e adultos

deu origem ao Centro Prático de Treinamento -

Cetre -, localizado em Itacorubi, O Planejamento
integral desta unidade foi realizado em 1963, sen
do o primeiro Centro de Treinamento Agrfcola
de Santa Catarina. O Cetre começou a funcionar

em fevereiro de 1964.
'

to e Assistência Rural de Santa Catarina, passam
por um treinamento de capacitação inicial que vai

de janeiro a março.

TREINAMENTO PARA O EXTERIOR

MELHOR TREINAMENTO

Os treinandos obedecem a rigoroso horário de

aulas, que se processam de segunda à sábado, com
média de 8 horas diárias. A noite há recreação
com jÓgOS diversos' e todo o treinamento conta

com assistência médica] durante os cursos, paga

pela Acaresc ou pela entidade promotora. Os trei
namentos são de curta duração e visam a atualiza

ção permanente dos conhecimentos necessários à

execução do programa da Acaresc. Anualmente,
os técnicos que ingressam na Associação de Crédi-

,O Núcleo Regional do
· Sesi do Estreito abrirá a

: partir de amanhã as inseri-
· ções para' diversos cursos
·

em sua sede. As inscrições
poderão ser feitas das 13

horas às 19 horas e o único

requisito indispensável pa
ra frequência é a apresen
tação

.

da carteira do Sesi.
Os associados terão prefe
rência quanto à inscrição
e, havendo vagas, particu
lares também poderão par

ticipar,
Os I

cursos colocados a

disposição pelo Núcleo Re

gional são de corte e costu

ra, tricot, crochê, arte culi
nária, enfermagem do lar e

ornamentação para o lar.
O início das aulas está pre
vísto para o dia primeiro
de 'março/Os associados e

particulares interessados
tem ainda direito de opção
quanto aos horários, ves

pertino ou noturno.
MERCADO DE TRABA
LHO

Embora' os cursos ofere
cidos sejam de formação e

orientação, destinados ao

aumento da renda familiar
do florianopolitano, eles
são programados de acor

do com o mercado de tra

balho e preferêcía manifes
tada por alguns em maior
evidência.

Para o curso de crochê,
por exemplo, o mercado
de trabalho está aberto.
Segundo declarações do
Diretor Regional do Sesi
do Estreito, é uma ativida
de que mais rende atual

mente, no setor artesanal.
"As alunas recebem boã

bagagem de conhecimento

durante o curso, e depen
dendo do interesse de cada

uma, montam ateliers.

Outras tecem colchas em

suas próprias casas e o va

lor mínimo cobrado atual
mente é de Cr$ 400,00".

Em corte e costura, as

moças conseguem emprego
em ateliers ou se tornam

autônomas tendo inclusive
INPS: "As justificativas
apontadas pela grande pre
ferência por corte e costu
ra são os altos preços co

brados pelos feitios, A ou

tra van tagem, é que a coso

tureira pode aproveitar o

restante do tecido, fato

que as profissionais não fa

zem", revelou a coordena
dora dos cursos.

Para o curso de enfer-
-

magem do lar as perspecti
vas de trabalho são relati

vamente amplas. Embora o

curso se destine ao lar, as

cursistas recebem' conheci

mentos sobre primeiros so

corros, aprendem a aplicar
injeções, medir a tempera
tura e pressão do paciente
e sobre a assistência presta
da ao internado. Após a

conclusão, fato que já
acontece, várias cursistas

conseguem trabalho nos

vário s estab elecímentos

hospitalares da cidade.
Dentro da orientação

dada nos cursos de orna

men tação, aprende-se 3

confeccionar flores artifi

ciais, que possuem boa de

manda. Em arte culinária,
a alimentação merece des

taque principal, com orien

tação sobre o valor dos ali
mentos e vitaminas, prepa
ração de pratos e impor-

tância da boa alimentação.
"Talvez, o elevado pa

drão dos professores do
Sesi seja o trunfo principal
para o sucesso dos cursos.

Eles visam melhorar. a ren

da familiar, mas geralmen
te os cursistas conseguem
bons empregos. Para orien

tação familíar temos esta

giárias da Faculdade de

Serviço Social e duas uni
versitárias com curso espe
cializados no jardim de in-

fância", revelou o Diretor.

, O Núcleo dispõe ainda'
de um serviço odontológi
co que funciona das 7 às
20 horas ininterruptameri
te, desempenhado por seis

profissionais. ° jardim de

infância, que está em re�
cesso, abrirá inscrições a

partir do dia 20. Inscrições
também estão abertas, no
Serviço de Recreação e Es

portes, incluindo várias

.

modalidades esportivas.

Segundo dados constatados por
pesquisá concluída recentemente

pelo Centro de Estudos e Pesquisas
Educacionais - Cepe -, órgão su

bordinado à Faculdade de Educa

ção, 30% dos alunos que frequen
tam as escolas de primeiro grau na

Região de Florianópolis, têm pro
blemas de aprendizagem. Esses pro
blemas são' manifestados em maior

I
ou menor grau.

Segundo declarações do profes
SOr Otacílio Schül1er, coordenador
de Pesquisas do Cepe, esses proble
mas são decorrentes principalmente
da má alimentação da criança, pre
cárias condições de saúde, proble
mas de comunicação em que os pais
e as próprias crianças se sentem alie
nadas do resto da sociedade.
A PESQUISA

Encomendada pela Secretaria Es
tadual de Educação e pelo' Progra
ma de Expansão e Melhoria do En
sino (Premen) a pesquisa visou

Educação que prevê o acompanha
mento de todos os alunos detecta
dos com pro�l�in_�s de aprendiza
gem.
PROBLEMAMAIOR

"Com a constatação dos proble
mas que afetam diretamente a

criança, podemos detectar ainda, se
a falta de capacitação profissional
do professor em que há ainda relati
va deficiência, aliados aos proble
mas de espaço físico das salas de
aula e o despreparo dos pais, são os

responsáveis por grandes problemas
de aprendizagem" revelou Schüller,

Em todo trabalho foram utiliza
. dos 60 auxiliares de pesquisa, nas

regiões de Lages, Joaçaba e Floria

nópolis, e a nossa é a que apresenta,
de imediato e de fácil constatação,
maior volume'de problemas educa
cionais. O' trabalho de análise do

Cepe restá sendo chefiado pelo Sr.
Alvaro José de Oliveira e uma equi
pe de psicólogos e professores da

Faculdade de Educação e SEE.
OUfRAS PESQUISAS

A priméira pesquisa realizada

pelo Cepe em 1'973 foi conveniada
com a SEE e levantou problemas de
ensino de primeiro grau em Floria

nópolis, posteriormente levada a to

do Estado. A segunda pesquisa foi
contratada pela Secretaria do De
senvolvimento Econômico, sobre
necessidades empresariais e em re

cursos humanos na Grande Floria

nópolis,

Estão em vista três novos proje
tos de pesquisa em convênio com a

Secretaria do Desenvolvimento Eco
nômico, sobre Recursos Humanos
em todo Estado e outra pesquisa.

.

em convênio com o Instituto Nacio
nal de Estudos e Pesquisas Educa
cionais (Inepe), sobre Habilitações,

: visando dar uma orientação a SEE
sobre a' implantação de cursos de

habilitação.

te usou de má fé, será apli
cada uma multa de 150%
ao valor total devido, in
formou o Delegado,
CURSOS.

A exemplo das demais
regiões do país, a Delega
cia da Receita Federal de

Florianópolis, também

promoveu cursos de escla
recimentos sobre declara

ção de imposto de renda
nos municípios de sua ju
risdição. Cursos para decla-

.

rações de pessoas jurídicas
foram feitos nas unidades
do órgão nos municípios
de Tijucas, Irnb ituba,
Laguna, Tubarão, Araran

guá, Criciúma, Urussanga,
Orleans e São Joa�uim,
destinados exclusivamente

a contadores e empresa-
rios.

.

Para' explicações sobre
o preenchimento de for-

mulários de declarações do
imposto de renda pessoa
ffsica, foram realizadas pa
lestras em grande parte dos

municípios do Estado, pa
ra atender aos contribuin
tes em geral. Segundo in

formações, rias palestras
para pessoas físicas, houve
grande comparecimento de
interessados. Aos funcio
nários da rede bancária en-

.

carregada do recolhimento
das declarações, foram da
das instruções para o pre
enchimento e recepção das
mesmas. "

iA Receita Federal
Santa Catarina tem unida
des sediadas em Joaçaba,
Joinville e Florianópolis.
As' declarações são recebi
das pela rede bancária e

encaminhadas ao centro de

processamento de dados
em Curitiba.

IAlunos daCapital sentem
problemas de aprendizagem

'Pessoas Físic�s iniciam entrega
das declarações de rendimentos

constatar problemas sobre o aluno e

a aprendizagem lenta no ensino de

primeiro grau. Realizada em todo

Estado, o Cepe extraiu amostras das

Regiões de Florianópolis, Lages e

Joaçaba. Foram testados 16 mil alu
nos e após questionados em nível

pedagógico, médico, psicológico,'.
sociológico e econômico, 817 amos

tras incluíram os alunos, pais, pro
fessores e diretores.

Esses questionários tiveram apro
xímadamente 600 questões e seis
mil indagações. -Até agora todos os

dados já foram levantados, tabula
dos e compilados, estando à disposi
ção dos técnicos do Centro de Estu
dos e Pesquisas Educacionais para o
início da análise. Os trabalhos deve
rão estar concluídos até 15 de' abril,
quando será entregue ao Premen e
deste à Secretaria de Educação, que
terá subsídios para a implantação
do Projeto 4.1. do Plano Setorial de

A entrega das declara

ções de rendimentos das
'

pessoas físicas que come

çou a 2 de janeiro passado,
encerra-se em 26 de março
para os contribuintes que
tiverem imposto a pagar
ou direito a restituição, se
gundo informou ontem o

delegado substituto da Re

ceita Federal, Sr. Rubens

Miguel de SOUZ&. Para os

contribuintes que estão

isentos, por terem recebi
do rendimentos até
Cr $ 10.700,00, o prazo
para a entrega da declara

ção de rendimentos expira
em 29 de abril.

Os
.

contribuintes que
declararam seus rendi

mentos e pagar-am o im- .

posto no ato ainda em ja
neiro, tiveram um' des
conto de .8 por cento sobre
o valor a pagar. O contri
buinte que declarar e pagar
neste mês, gozara um des
conto de 6 por cento,

OMISSOS SÃO CONVO-
CADOS

'

As declarações de rendi
mentos do modelo A, são

entregues na rede bancária
e as declarações do modelo
B, para contribuintes que
são cadastrados mas estão
isentos de pagamento, de
vem

I
ser feitas na sede da

Receita Federal. Caso o

contribuinte se omita de
pagar o imposto e fazer a

declaração de rendimentos
existem vários tipos de pe
nalidades.

- Para os que não de
clararem e a Receita Fede
ral tomar a iniciativa de
convocá-lo, o mesmo terá

que pagar uma multa de

50% sobre o total a pagar.'
Caso - o contribuinte passe
do prazo, mas resolva es

pontaneamente fazer a de

claração, deverá pagar uma
multa 'de mora de 1 por
cento ao mês .e caso seja
provado que o contribuin-

A área hoje ocupada pelo Cetre pertencia an

tes ao ex-Abrigo de Menores, que mantinha ali a
sua granja. "Um dia o diretor deste educandário
- conta Glauco Olinger - "procurou o então Go
vernador Celso Ramos e disse que as terras esta

vam fracas e que não havia mais interesse no seu

pOLO IRRADIADOR aproveitamento. As terras foram então oferecidas
. , _ .

à Acaresc, que a 'recuperou totalmente conforme

Segundo. Glauco O�get, Secretârío .� Agn-
_ hoje se pode verificar. Atualmente o Cetre tem

cultura e Diretor Executivo da Acaresc, o Cetre servido de base para treinamento, não só para os
. �an�ormou-se ao .longo dest,e� anos n�� polo � catarinenses, mas também para técnicos de outros
JIfadiador de ensmamentos práticos e obJetIVOS, a Estados e' do Exterior Já treinamos turmas de
técnicos e agricultores, dentro das reais necessi�a- agrônomos e veterinários para o Amazonas, Cea
des do nosso· Estado, pautando sempre pelo pnn- rá Pernambuco Mato Grosso Paraná Rio Gran

cípio d� Acaresc, que crê .firmem��te ser o?e- d; do Sul, e aq�i estiveram técnicos do Paraguai,
senvolvimentc, result,ado da somat.ona: SapaClda- . Porto Rico, Guatemala, Angola, Voluntários Ale
de, Traba�o, Hones�Idade e Entusiasmo . Anual- mães e Norte-Americanos".
mente mais de 3 mil pessoas passam' pelo Cetre,
sendo que 89% realizam treinamentos e reuniões Por sua vez;» diretor do Cetre, Adolfo Correia'
técnicas, e 11% excursões educativas. Para maior afirmou que desde os primeiros dias de janeiro de
aproveitamento das aulas ministradas o setor 74; uma nova turma de agrônomos e técnicos
mantém unidades didáticas e campo em Gado agrícolas, se encontram em estágio de "pré-servi-
Leiteiro, Horticultura, Suinocultura, Agricultura ço" preparando-se para assumir cargos de Exten
e Fruticultura. Localizada numa área de 33 hecta-

res, possui uma área construída de 2.400 metros
sionistas Rurais no Serviço de Extensão que a

Acaresc mantém no Estado. São cerca de 100'
, quadrados, que formam, em seu conjunto, as sa- técnicos que escolheram a entidade para desen-
las de aulas, alojamento para 110 pessoas, sala de volver as suas atividades nas terras de Santa Cata
recreação, refeitório para fornecer 150 refeições rina.

: diárias e canchas de esportes.

MANUTENÇÃO PRÓPRIA

O Cetre serve a treinamentos do Mirástério da
_

-

Um do�. a�ôno�o�, que.s: encontra; atual-i
-

Agricultura, Incra, Ocesc, Besc e Brde, além das mente no, pré-serviço , Ce�vIo Holz, �auc�o .de
Secretarias da Agricultura e Saúde. É mantido General Camara e com matrícula na Universidade

com suas próprias rendas, constituída pelas diã- Federal de Santa Maria até o ano passado, disse

rias pagas pelas entidades promotoras dos treina- que veio para Santa Catarina porque "informa

mentos. Contribui ainda para a sua manutenção, ções chegadas arním, diziam que a Acaresc pro-

, a produção e venda de aves, ovos, hortaliças, leite movia o melhor treinamento e serviço ·de Exten

e carne suína, produzida lW-S unidades didáticas. são Rural. do Brasil. E isso, hoje, já estou compro

Uma refeição normal; composta de feijão, arroz; vando. Aqui o ensino é muito duro, conheci coi

hortaliças, carne e sobremesa, custa atualmente sas que nunca tinha visto ou aprendido na uníver-

em média 5 cruzeiros. sidade".
Para outro gaúcho, Árno Fernando Neumaier,

natural de Santa Maria, onde cursou o ensino su

perior, o serviço de Extensão Rural em Santa Ca

tarina, prima por uma grande estrutura e boa pro
gramação, "daí o meu interesse em trabalharcom
a Acarese, Estou me esforçando para poderpas
sar nesse segundo "vestibular", pois depende da

avaliação final a minha contratação. Não fiquei
no Rio Grande do Sul. ou fui para outro territó
rio, porque aqui o trabalho dá muita chance para
a gente pro!6edir".

Sesi do Estreito começa a
. ,

Inscrever para neves cursos

quem pagar em março 4

. por cento e em abril Z por
cento. Esclareceu ainda o

Sr. Rubens de Souza, que
embora não tenha sido

possível levantar o.número
de contribuintes que pro

. curaram gozar o desconto
de 8 por cento;acredita-se
que o mesmo tenha sido li

mitado, a exemplo dos
anos anteriores.

- Pelo que temos ob
servado nos anos anterio

res, o percentual de contri
buintes do imposto de ren
da que procuram pagar em

janeiro para gozarem o

desconto previsto por lei, é
mínimo. Em geral, são

aqueles contribuintes que
procuram resolver 'tudo o

mais rapidamente possível
e por isso mesmo em nú
mero muito reduzido. A
maioria deixá para fazer a

declaração nos últimos
dias.

GOVERNO DO'ESTADO I

SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS
A·CASAN� cia catarinense de águas e saneamento .

,.

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS N° 006/74.

!

1. - A Companhia Catarinense de Ãguas e Saneamento - CASAN-,
sociedade de e�onomia mista estadual, registrada na Junta Comercial do

Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do IVI.F. 1l0. 82.508.433/001, com

sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - SC., torna público

que fará realizar no dia 07 (sete) de março de 1974, às 15:00 (quinze)
horas, em sua sede social, no endereço acima mencionado, a TOMADA

DE PREÇOS No. 006/74, entre firmas previamente cadastradas e para

contratar a execução de OBRAS CIVIS nos Sistemas de Abastecimento

de Ãgua das cidades de SÃO MIGUEL D'OESTE e DIONíSIO

CEROUEI RA - SC. - BARRACÃO..,.. PR.
2. - O prazo para depósito da Caução em garantia da proposta, no

"' valor de Cr$ 60.000,00 (sessenta mil cruzeírosl.e para o cadastramento

e sua atualização, terminarão 72 (setenta e duas) horas antes da data.

fixada para realização da Licitação.
3. - Um Conjunto de especificações, detalhes e demais elementos

sobre a Licitação, denominado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser:
adquirido na sede da CASAN, mediante o reembolso das despesas de

reprodução, no valor de Cr$ 300,00 (trezentos cruzeiros).

Florianópolis, 12 de Fevereiro de 1974

A DIRETORIA

\ /

JA E� DE POSSE DE UM CHEQUE

JUBILEU DE" OURO?

Vá buscar o seu cheque "jubileu de ouro" na Modelar de confecções ou de m6veis e tapetes

ou, ainda na-de Eletro doméstico e porque esquecer a Grutinha?

O cheque vale como dinheiro somente nestes estabelecimentos.

João EI ias Nazaré Cardoso
Chefe do Departamento Administrativo

BANCO CENTRAL DO BRASil

COMUNICADO

o BANCO CENTRAL DO BRASI L torna público que a parttr de 11 de
fevereiro do corrente ano, a sua DELEGACIA DA 7a. RSGIÃO (SÃO
PAULO) estará funcionando em sua sede própria à Ave'lida Paulista,
1682 naquela Capital. •

.

Gabinete do Delegado (GADELI - 1.1Q. andar
'Delegado ..•.•...........•. '.' . : . • . . . . . . . . . . . . .. .. 239-0657

35-7447

Adjuntos do Delegado , . . . • . . . . 36-0988
35-6498

Secretário •...•••.. , ..•...•....•..•...••...•_. . • • 239-0657
35-6498
35-7447

Sala de Conferências ..•..........••..., _ . •• . 239-0657
35-7447

Assessoria Jurfdica (ASJUR) - 1'20. andar r
Assessor

'

•.•.•.•

Serviço Regional do DEPEC (SERDE) - 100. andar
Chefia .••••..•••..•••..•

Setor Regional de Contabilidade (SERCO) - 130. andar
Chefia •.•••••.••.•....

Serviço Regional da GECRI (RECRI) - 90. andar
Chefia ••••.•. , •...••..

Encarregado e expediente . . . . . . . . .

Serviço Regional da GE8AN (REBAN) - 50. andar
Chefia .••••••••••....•.. . 33-2953
Subdivisão de Depósitos, Emprést. e Liquid. (SUDELI .239'()673
Subdivisão II" Operações c/Instituições Financ. (�UBOF) .239'()()99
Subdivisão de Redesconto (SURED) .....••..• 33-2953

Serviço Regional da GEMEC/lSMEC (RIMEC) - 70. e 80. andlt'es
Chefia •••••••••.•••.•..•• . 35-3905

Subdivisão Administrativa (SUBAD) - 100. e 120. andares
Chefia ................,.. . 37-2910
Setor de Pessoal (SEPES) - 120. andar • • . • • .. • 239-3876
Setor de Serviços Gerais (SERGE) - 100. andar •• 2J9�3859

Serviço Regional da IS8AN (lSBAN) - 60., 70. e 130. andares
Chefia .•...•........•.
Adjunto-do Chefe e Expediente . . • • . .

Subdivisão de Processos e Cadastro (SUPRO)
Subdivisão de Inspeções (I NSPE) .•...

35-0852

35-4449

35-6499

• 35-8844
.239-3891

• 37·1315
.239-3867
.239·3888

35;;6400
.239-0680Inspetores •• • • • • . • . • • • • .

Serviço Regional'do MECIR (MECIR) - 70. andar
Chefia •••••••. . .•.

Adjunto do Chefe • • • • • '. • . • .

• 32-3400
· 32-0709

A partir de 12 de fevereiro:

Serviço Regional da GEDIP (REDIP) - s/loja
Chefia

.

Opll'adores de Títulos .....•.•
.239-0235
• 33-9414
37-4944
239-0421

A partir de 14 de.fe�ereiro:
Serviço Regional da FIRCE (FI RCE) - 30. e 40. andares

Chefia • _ ••• , • • • • • .. ,. .239-3879
33-6680
33-5786Invest. Reinvest. e Correção Monotária • . . • . .

A partir de 18 de fevereiro:
·Serviço Regional da GECAM (RECAM) - 10•• 20. e 30. andare

Chefia .••.•••••••• "

Adjunto do Chefe '. • • . • .

Sala dos Srs, Diretores e Gerente
Assistente Técnico . • . • • •

Assistente Administrativo . • •

Operaç!les de Cambio (OPCAM)
Assistente Técnico'. • • • • • • • •

Subdivisão de Repasses e CobertUra (SUREC) '"

Subdivisão de Controle de Import. e Export. (SIMEX) .

Subdlv isão de Controle de Operações de Cambio (SUCOP)
,

35-6032
33-6255
33-6351
33-6374
33-5894

·

35-6037
33-6411

·

33-6529
35-6036
35-603-1

Brasflia (DF), 08 de fevereiro de 1974

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O' pol ic iame nto nas

Diretor: José Matusalém Comelli Bditor-Chefe:Marcilio Medeiros Filho .

, FALTA VISÃO
I

O jornal "O ESTADO"
divulgou em' sua edição de
sábado que o Governo do
Estado e�taria propenso a

construir mais uma pista
na rodovia de acesso às

praias do Norte da Ilha,
Esta notícia, que surpreen
deu a todos os -florianopo
litanos, não poderia deixar
de ser motivo de lamenta

ção.
Senhor diretor, como

que o Governo do Estado
pode pensar em investir re
.cursos numa obra díspensã
vel se há tantas outras para
serem realizadas? O sul da
Ilha, por exemplo, contí
nua sendo ignorado; e en

tretanto, é o maior celei
ro de recursos naturais de
Florianópolis. Pela tradi

ção e formosura de suas

praias, Ribeirão da Ilha
reúne mais condições para
se transformar num grande
centro de atração turística.
Se ainda não é, o motivo é
a falta de infra-estrutura.
Sem estradas e' energia elé

trica, Ribeirão vive despre
zado

. pelo Governo. Os re
cursos que permitirão o

Governo construir' mais
uma pista na SC-1, poderia
servir muito bem para me

lhorar o acesso ao Sul da
Ilha. Celso R Silva, FI6'ria
nópolis.

COMUNICAÇÃO
A criação de uma Fa

culdade de Jornalismo na

Universidade Federal de
Santa Catarina, conforme
noticiam os jornais decep
ciona, sem 'dúvida, os que "

estudam na Faculdade de'
Artes e Cominicação. Pri
meiro porque estes estu
dantes aguardavam a 'exe

cução de um plano de

aperfeiçoamento' dos -mé
todos didáticos e o aumen

to do currículo de seu cur

so e não á criação de ou

tro, que funcionará. com a

mesma deficiência técnica
edidática .. '

Por que a Universidade
não monta laboratórios na

Faculdade de Artes e 'Co

municação, dando-lhe con

ções para funcionar de

dições para funcionar de
acordo com a sua finalida
.de" Quais osmotivos de a

Uníver sidad e implantar
uma Faculdade' de Jorna
lismo se já há uma (lede
comunicação? Ou a Reito
ria acha que jornalismo
não é comunicação? Pau
lo G. Famiguerg, Florianó
polis.

PRAIAS

,
.

.

Rodovia do ProgreS$o�
A estrada .estadual que leva ao

norte da Ilha, especialmente aos
balneárias de Canasvieiras e In

gleses, já inteiramente asfaltada,
começa a prestar seus grandes

i
benef ícios à interiorização do

: movimento da Capital. Conside
ir ada sobretudo pela sua significa
, ção no sistema de infra-estrutura
turística, a nova rodovia, cons-

truída dentro dos mais modernos
padrões técnicos, não .serve

apenas de acesso às belas praias
que contornam a Ilha, mas tam
bérn abre trânsito para a expan
são urbana, que ja se antevê. no
florescente desenvolvimento dos
núcleos habitacionais.' formados
,principalmente em Canasvieiras e

Jurerê.

De par com a função que já'
começa a desempenhar no incre-.

. mento do turismo- ilhéu, essa

estrada não deixa de assinalar-se
como fator de crescimento e for
mação de novos setores demográ- .

ficos, evidentemente favoráveis à

economia municipal e ao bem
.estar do florianopolitano. Na'
verdade, o pensamento que logo
se nos associa à utilização da
nova rodovia é o de que ela con

tribui enormemente para o suces

so da. pol ítica do. turismo, visan
cb ao aproveitarnentq das exce

lentes condições naturais que for
ram [napr ecf ãvet potencial.

Espera-se agora que a iniciativa

empresarial se lance à exploração
de tamanhas possibilidades 'que
i m p I i c i tamente são acrescidas
pela facilidade dê acesso ao inte
r ior da Ilha, .onde se localizam'

aquelas promissoras reservas de

riquezas exploráveis pela rendosa
, indústria turística.

A importância dessa estrada é
i ndiscutivelmerrte relevante.
Aliás. adentrando o interior da
Ilha. é que se percebe o mundo de
possibilidades -que existe, intoca
do até agora pela operosidade do
homem. Até então mal servidas
por tortuosas e poeirentas. estra-

das, 'grandes áreas aproveitáveis
ficaram estacionadas, até que a

i niciativa de alguns homens imo
plantou Jurerê e atraiu às imedia
ções a atenção de muita gente,
hoje proprietária de valiosos lotes
já constru ídos pu ainda por cons
truir. Mas, como fossem precárias
as condições de acesso a: essas

zonas, natural seria que precavi
damente se retraisse a ini�iativa
privada, que apenas esporadica
mente aplicada recursos financei-

-

ros em instalações próprias, ao

longo das praias. Já agora, po
rém, como a nova e modema
rodovia, o que até aqui eram ten
tativas aventurosas compensa a

temeridade ., e as propriedades
. se valorizam, enquanto a expec
tativa de grandes empreendimen
tos, amparados nas facilidades
que a estrada oferece à aproxima
ção do centro urbano de Floria
nópolis, já começam a ser espera
dos, dando-nos a segurança de
um grande futuro para o turismo
nesta Ilha de Santa Catarina.

Mais uma noite insone

\

Entrevista comigo mesm-o XLIII
Leio hoje, 31 de janeiro, no O .ES

TADO, uma notícia sobre Folk-Iore, -

, .oue deram pra escrever folclóre, defor
mando, a um tempo só, as palavras e

os sentidos das mesmas, procedentes,
do velho anglo-gaélico, de quando a

Europa ainda não era falida intelectual
e culturalmente; aliás, isto de deformar
palavras "estranjas" por não saber tra

duzi-las, é saída fácil dos sábios de

"araque" que por estas plagas america
nas andam -; e o assunto era o que o

rep6rter chama de Boi-de-Mamão. Mas
antes é bom dizer que a ilustração do

Bonson, a respeito do "desaparecimen-
.

to do Boi-de-Mamão", é magnífica de

sentido, não haja dúvida; aquele boisi
nho-mamão pastando entre a tropilha
pelo duro diz mais que quantas inter
pretações possam haver. Mas vamos
aos feitos que sou implicado com esta

história, de Boi-de-Mamão. A dança do

p raias é necessário mas

precisá ser organizado. Os
policiais de bermudas que'
andam de um lado para
,outro em Ca nasvíeíras,
apreendem bolas, raquetes
e outros objetos inofensi -

vos e, no entanto, chegam
a cumprimentar o carrocei
ro que trafega com seu veí
culo do século X ao longo

.

da, praia. A raquete não pi-
sa tanto quento. uma pata-,
da de cavalo. Mas para 'os

policiais, é ao contrário. A

raquete pode atingir a ca

beça de uma. cria nça e a Boi-Mamão, - é isto mesmo -, cá do

bolinha a careca dos' que sul, não é a mesma do-Bumba-meu-boi

costumam fazer Copper do nordeste.. E pra quem gosta de coisa
em rítmo lento, e por isso, complicada, tão ao gosto do tecnicis
deve ser proibida, segundo mo atual, explica-se: O Bumba-meu-

.

eles. Já a carroça é um ob- -boi é co'ntinuação dum simulacro ri

jeto grande que a pessoa vê tualistico; o Boi-Mamão sulino é outra
a olho nú; com chances de cousa; é uma tradição formada pela /

não ser pisado. Ora, meu observação' de comportamento do ga-·

Deus, porque existe tama- do vacum no campo, nas chácaras, nos
nha infantilidade nesta ter- sítios. O boisinho simulacro é uma re

ra dos casos raros? A polí- petição do temeiro, desmamado, indó
cia . precisa orientar os

.

cil, pulador, festivo; daí o mamão, que
guardas no sentido de mos- é como o caboclo sulino chama o ter

trar-lhe o que deve ou não neiro separado da tropa, da vaca-mãe,
ser evitado para presérvar da téta; terneiro mamão se não come

o veranista de quaisquer capim está ralado; o leite é pra casa do
acidente. O que não pode dono. Aliás, meu avô tinha uns bois e

é uma carroça e bicicleta vacas, vivia às voltas com leite, ração,
.

passarem Relas praias e os pastos, o diabo, e tinha cisma com um

'guardas ainda abanarem ,temeirote desmamado, �sco.,(que tinha
�ra os se.us .proprietários. parecenças de demónio; ele às vezes di
Isto é o c'úmulo. Pedro Gáz, -zia: - "Qualquer dia faço churrasco
Florianópolis. desse mamão safado ". E não é que fez

.

mesmo? Pois o desgraçado do mamão

ôsco, quando laçado, fazia cabriolas,
escoiceava, pulava, chifrava, pintava o

caneco. Pois é exatamente causa desta
que o nosso matuto sulino transfor
mou em festa pré-carnavalesca, um

preparativo do "boi na vara 'Z Depois.
o .comum nos sítios é o feiticeiro, o

rezador pra curar bichera de animar, o
mesinheiro. Esse figurão da medicina'

sertaneja é parte da vida do criador de
gado; foi adido (Is �omices do Mamão. I

Depois, quando surgiram os primeiros
veterinários pelo interior, o homem

foi logo juntado à festança. Epor aí
afora. Mas Boi-Mamão como festança
pré-carnavalesca, e tradição matuta, -é
composta de terneiro-Mamão, por ex
tensão Boi-Mamão, o laçador, a cavalo,
isto é o vaqueiro, - uma coisa que nin
guém quis explicar ainda'é porque o

,

cabra que guia tropa é vaqueiro e não

'boieiro, como devera ser -, e o fei
ticeiro ou o veterinário; ao todo 4 ou 5

figuras incluindo necessariamente o

Boi e o Cavalo, Este o Boi-Mamão tra

dicional, com cantorias d'animar o

.

Boi; com invectivas ao feiticeiro ou ao

doutor; com duelos de habilidade en

tre o vaqueiro e o' Mamão. (Um imbe
cil qualquer, certa ocasião, li hão sei

onde, quis interpretar o cavalinho co-
mo uma representação do Centauro, só

porque o cavalo faz parte do corpo do

vaqu- iro.) Agora, Boi-Mamão acompa
nhado de Cabra, Urubu, Bernúncia,
Maricota, Urso, Lagarto, o diabo a

quatro, é lorota e não é folclore; é en

jambração zoológica com o objetivo de

fazer. número o que resulta às vezes, pu
sempre, ter mais gente nQ parancolé
que na platéia. Se Boi-Mamão é folclo

re, é tradição, onde é que os caras pi
ram Urso, Gorilas, e outros insetos

aqui pelo Brasil? Tradição é causa pu
ra; quando leva enxerto alienígena é

palhaçada e aa grossa. Depois, Boi-Ma- .

mão com cabeça de mamão, - fruta=,
f ica parecido com gafanhoto; imagi
nem, imaginem a figura. Mas passemos
a outro' assunto, que não tenho nada
com Bois, Mamãos e outras frutas. O

...

Presidente da Comissão Catarinense de
Folclore, o jornalista Doralécio Soares
publicou, faz algum tempo, excelente
livro sobre os assuntos da tradição
ilhoa ASPECTOS DO FOLCLORE
CATA RI N ENSE; ali se encontram
boas informações. Mas, apesar de tudo,
eú como pertencente à Comissão Cata-
rinense de Folclore entendo que o

Boi-Mamãoo deveria ser expurgado dos
e retornar à sua pure-'
za de tradiçâocampeira.tcomo.enten
do, também, que O PAU DE FITAS,
que é um rito fálico grego .�, deveria
ter seu ingresso cá no sul mais profun
damente examinado. E entendo outras
cousas mais. Mas fica pra lá. E já que
'estamos falando de Folk-lore.e é tem

po de carnaval,' alguém poderia se habi
litar ao estudo do aparecimento, uso e

costume dos carros carnavalescos de

Mutação; e sabem que é puro folclore'
do ciclo das magias? E sabem que é
trazido pelos velhos açoritas, que so- .

freram, desde as terras lusas, influên
cias das fantasias mouriscas das legen
das mágicas de Haroum AI Rchid? E a

magnífica engenharia artezanal, que ,

causa incomum! Pois é. E os basba

ques e bobocas pensam qie é simples e

corriqueiro enfeite de carnaval. E os

'enfeites das vilas, cidades, também têm
his toria, tradição e passado. Não são

.

meros arranjos, pois não .

Ao. Seixo" Netto

\

A solicitação que o técnico Jorge
Ferreira vai fazer à diretoria do Avaí,
no sentido de solicitar o concurso de
cinco jogadores do Figueirense para
os jogos do Nacional, pode ser a pe
dra de toque que virá propiciar a in-

:Informação Ger�l

,Nucas .na TV

·
I

Estado Maior do 50. DN

o 'Comando do 50. Distrito Naval '

confírmou para às 16h3Om de hoje a

transmissão de cargo da Chefia do Es
tado Maior daquela unidade, quando
será empossado o Capitão de Fragata
Carlos Alberto Moreira Maia. A ceri
mônia de transmissão de cargo está
programada para o, salão nobre do

Comando do 50. Distrito Naval,
oportunidade em que deixará a Che
fia do Estado Maior do 50. Distrito \

Naval o Capitão de Mar e Guerra R&
berto Osbome Manso da Costa. O ato
será presidido pelo Contra-Almirante
Antônio Leopoldo do Amaral Sabó
ia, Comandante do 50. Distrito Naval.

Problema' na UFSC

Um grllve problema na área da
UFSC: o pessoal do vestibular da pri
meira reforma, ou seja, aqueles que
optaram por "áreas" e não por "cur
sos", viu chegar a hora da verdade. E,

· aparentemente, não há solução para
os problemas que surgirão, tanto para

. à UFSC como para os estudantes.

Acontece que na área de Ciências
Biológicas, por exemplo, quem não

·

alcançou os índices para ingresso no
<,

curso de Medicina, para o qual hou
yera optado, se encontra agora "en
sanduichado" pela turma de 73, que
já entrou na,Universidade com sua

vaga garantida, uma vez que o vesti
bular foi específico para cada curso.

Assim, se .por um lado, a Universi�
dade não tem vagas a oferecer para
este grupo de alunos, eles, por sua

vez, ficam na estranha posição de
• excedentes dentro da Universida
de". Exótico, porém real.

Esporte & União

tegração das duas grandes torcidas do
Estado. É evidente que o empréstimo

..(ou, contratação?) -deverâ consultar
os interesses da equipe alvi-negra,
mas também é bom alertar para o pe
rigo que a colocação de obstáculos'
pueris poderá vir a representar, em
temos de divisão de torcidas. A par
ticipação cátarinense deverá estar à .

altura, por exemplo, do excelente p4-
.

.

blico que sofreu e vibrou no'Drlando
Scarpelli até os primeiros minutos de
anteontem e para isso é necessário
que os homens do esporte se unam.

Aliás, cumpre relembrar aqui a pro
posição do Presidente do Figueirense,
neste sentido.iformulada antes da de
.císão, Na nossa opinião, não há ne

nhuin motivo para que ela deixa de
prevalecer neste momento.

Com a transmissã, ontem ia tarde,
do jogo Espanha x Iugoslávia, os flo
ríanopolítanos ficaram sabendo que
não é só no Orlando

\

Scarpelli que a

torcida, em suas efusões, prejudica a

tomada das imagens. Quando falta
vam 10 minutos para il partida aca

bai, os iugoslavos levantaram-se e o

telespectador só via ,cabeças (ou me

lhor, nucas) diante do vídeo. E isso
na Alemanha, um país que não pode
ser acusado de imprevidência em ma

téria de engenharia esportiva, mor
mente depois das Olimpíadas ....

Mérito
.

A presidência do Instituto Nacío
nal de Previdência Social acaba de
conferir ao Superintendente Regional
do 'õrgão em Santa Catarina, Sr. Laé
Iio Luz, a Medalha do Mérito Previ-"
denciário. A informação foi prestada
ontem, pelo Sr. Paulo Caminha R&
lim, Chefe do Gabinete da Pre.ídên
cia, em mensagéirl dirigida ao agracia
do, na qual apresentava os cumpri
mentos do Sr Luis Seixas. A honra
ria foi deferida anteontemdurante as

solenidades comemorativas da autar

quia que' marcaram a passagem do
510. aniversário da Previdência Soçial
e o sétimo ano de criação do Inps.

Orquestra de Câmara
do)Brosil

Participando da Àção Cultural, a 'orquestra de.
Câmard do Brasil, dirigida pelo Maestro José Si

queira, se.fez ouvir, ante-ontem; no Teatro Álva
ro de Carvalho. Nome já de há muito celebrado
entne os mais a'primorados cultores da boa musi
ca, o do maestro José Siqueira está ligado a no

bres iniciativas que têm prestado às novas gera- .

ções de m,úsicos e compositores do Brasil relevan
tes serviços, orientando-os e incutindo-lhes sobre'
tudo na alma, o gosto das tradições musicais bra

sileiras.
,

Em declarações a "O Estado", o conhecido
maestro salientou a necessidade de incentivar os

jovens no apreço à música clássica, bem como o

interesse pela preservação do folclore nacional pa
ra o sadio equilibrto da sensibilidade entre o elas
s ico universal e o sentido de brasilidade cultiva-,
do pela música popular.

O maestro José Siqueira i! um ativtssimo pro

pugnador da pesquisa folclórica, assim como- o

estimulaâor dos moços à iniciação musical. Entre
outros serviços por ele oferecidos a essa causa, no

Brasil, se lhe deve a criação dos Concertos para
Juventude, na rede nacional de televisão, idéia,
que, diz ele, trouxe dos Estados Unidos "quando
vi programas de grande sucesso, pela televisão".
Mas lâ, como cá, ao que parece, existe omesmo

desinteresse dos jovens pelas músicas clássicas: os

programas dessa natureza são suspensos, por falta
de patrocfnio financeiro.

O Maestro José Siqueira, que foi fundador e

presidente a Orquestra Sinfônica do Brasil, nos

anos de 1940 a 1948, também foi criador e presi
dente da Orquestra Sinfônica do RiO de Janeiro,
em 1949 a 1950. Sempre nessa linha de ativida
des em favor <la expansão cultura/pela música de

câmara e pelas tradições do classicismo, o Maes
tro Siqueira idealizou e mantém a Orquestra Sin-

\ ,

Jônica Nacional do Ministério da Educação e Cul
tura. Tanto quanto tem observado ao longo de,
sua caminhada nesse- roteiro lhe é permitida a

convicção de que o jovem brasileiro-não recebe e

nem recebeu uma educação musical mais rica em

conteúdo", mas acrescenta ele quyfelizmente, já.
se está -conseguindo melhor apoio à música clás

sica, principalmente da parte da juventude. Preco
nizando o estudo do nosso folclore, como reação
às preferências géneralizadas pela música popular,
não raro sem raizes na sensibilidade brasileira, su
gere o Maestro da Orquestra de Câmara do Brasil
as cantigas regionalistas tais como as incluidas no

programa dos concertos que vem efetuando por
onde excurciona, em cumprimento do plano ao

Ação Cultural Brasileira. Essa meta encontra,

aliás, entre nôs, interesse louvável, da parte de

alguns excelentes compositores catarinenses pes
quisadores do folclore regional, cujas produções
os nossos grupos corais. têm levado aos aplausos
do público de outras regiões 40 Pais. Ainda re

centemente, o fez o Coral de Florianópolis, que,
também parte do programa da Ação Cultural es
teve ultimamente no Nordeste e Norte do Brasil.

Valha, pois, o incentivo aos moços catarinen

ses que se dedicdm às composições e execução
musicais, a fim de indicar-lhes rumos construtivos
à música popular, compensando a desestima, que

felizmente já declina, pela riqueza e nobrez� da
música erudita..Campanhas como esta em que se

empenha o Maestro José Siqueira não podem dei:
xar de mobiliZar, em defesa de sua causa, os espí
ritos abertos às solicitações do valioso patrimô-

.

nio cultural dos povos.
"
I
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Presidente Médici

retorna hoje de

sua última viagem

Cri�e do papel atinge'
,produção, de cadernos

Especialista diz que 65%
dos epilépticos têm cura

divulgação de esclarecimentos sobre os as

pectos que aínda fazem da doença um mi
to".

- Conhecidas antes de Cristo,' as crises

epilépticas foram descritas já por Hipócra
tes e também pelos médicos romanos, sen
do atribuídas a uma maldição, no termo

"mal sagrado", que persegue até hoje estes

p aci entes - explicou.
Ele afirma que uma crise convulsiva, en

tretanto, se constitui num fenômeno bioló

gicc;> isolado (quando um grupo de neurôni
os cer e brais descarregam sua carga elétri

ca), mas o que é patológico é a repetição
reiterada das crises. Estas acabam criando a

facilitação do fenômeno, pois uma crise

prepara a seguinte.
- Qualquer um de nós pode ter uma

crise, e uma das causas que deveria ser di

vulgada é o hábito da juventude ficar horas
a fio na praia sob o sol- concluiu.

Com tratamento adequado, 65 por cen- ,

to dos pacientes epilépticos são totalmente

curáveis, mas a doença ainda se constitui
'num mito que terá a oportunidade de ser

esclarecido durante o Curso Internacional
de Epilepsia, marcado para 4 a 22 de março'
na Academia Brasileira de Ciências, onde se

reunirão especialistas de diversos países.
Um dos organizadores do curso, o chefe

do Serviço de Neurologia da Santa Casa de
Misericórdia do Rio de Janeiro, Abraham
.Akerman, explica que no Brasil, onde 900
/míl pessoas sofrem da doença, "tudo ainda
está por se fazer neste campo", desdé a or-

ganização de ambulatórios especializados
até a elaboração de leis de proteção ao epi
léptico".

O curso, que será pioneiro no país por
suas características, se destina especial
mente a estudantes e professores universitá
rios, pois segundo Akerman, "é necessária a

DEFICIT NA OFERTA
- Efetivamente registra-se um deficit na

oferta de' papel por causa do' crescimento da

demanda - admitiram na.reunião os produtores,
fazendo a ressalva de que alguns setores

considerados básicos estavam sendo supridos
prioritariamente. Neste caso, mencionaram o

fornecimento especial de, papel para atender as

edições didáticas programadas pelo Instituto
Nacional do Livro e, mais recentemente, um

fornecimento maciço ao Mobral, suprindo suas

necessidades de impressão de material didático,
inclusive cadernos escolares.

A Associação Paulista, ao lembrar que a

importação de papel já havia sido 'liberada pelo
governo há seis meses, manifestou também a sua

estranheza pela não efetivação das operações,
uma vez que a autorização havia sido dada
atendendo a solicitação da própria Abigraf, com a

qual concordaram, na oportunidade, os

produtores de papel.
Na próxima reunião no Conselho de Política

Aduaneira, o Conselho Interministerial+de Preços
deverá discutir medidas para atender à demanda
futura de papel para cadernos. Uma vez que as

necessidades para o início do ano I etivo foram

_ supridas com os estoques existentes nas

pa pelarias e livrarias.

A importação do papel já havia sido liberada

pelo governo, há seis meses, quando 'se verificou a

falta do pr oduto no mercado, IDas' a operação
não chegou a ser realizada na época. Agora,
caderneiros ressent�m-se da carência de papel
para, cadernos e material de escritório, visando
atender a dem anda futura.

O presidente Médici retoma hoje de sua sexta e última viagem à

Amazônia, devendo desembarcar em Brasflia por volta das 12 horas.

Do aeroporto, o Presidente irá diretamente para a granja do Riacho

Fundo, devendo retornar à rotina dos despachos apenas na

segunda-feira. ,

Na próxima terça-feira, o presidente irá a Mato Grosso, a fim de

inaugurar a BR-163, Ele voltará no dia seguinte a Brasília e nao

deverá fazer nenhuma outra viagem até o fim deste mês.
, No dia 3 de março, o Presidente da República deixará Brasília

para sua última viagem como Chefe do Governo. Naquela data:
inaugurará a ponte Rio-Niterói e no dia 4 irá para o Rio Grande do

Sul, devendo visitar, Porto Alegre, Bagé, sua cidade natal e, Rio

Grande. Ele permanecerá em Bagé durante os dias 5 e 6 de março,
devendo inaugurar duas estradas ligando o Estado do Rio Grande do

Sul com as fronteiras do Uruguai e Argentina. Prestigiará também

inaugurações de obras municipais e receberá homenagens populares
que o Prefeito da cidade, Antônio Pires, está preparando com o

empenho de deixá-las assinaladas corno sem precedentes. De Bagé,
ele irá no dia 7 para Rio Grande, onde inaugurará as obras dó porto,
incluído no plano de corredores de exportação. Retornará no

'mesmo dia a Porto Alegre e no dia seguinte voltará a Brasflía. A
partir do dia 8, Médici não se afastará de Brasflia senão depois de
ter passado o governo ao general Ernesto Geisel.

A consideração foi feita ontem pela
Associação Paulista dos Fabricantes de Papel e

Celulose, que distribuiu nota informando que
e mbora considere a denunciada falta de cadernos

escolares produto da especulação, os órgãos do

governo estão aguardando que os caderneiros,
através de sua entidade de classe, a Associação
Brasileira da, Indústria Gráfica - Abigraf -

indique'às 'quantidades de papel necessários ao

atendimento da de manda para um novo exame

, do problema.

A entidade revelou ainda que os produtores
de papel, reunidos em sua' sede, revelaram

estranheza pela anunciada f�l ta de cadernos

escolares provocando uma demanda maior do

produto, em virtude de fatores psicológicos
gerados pelo anúncio que coincidiu com a

primeira reunião dos ôrgaos governamentais para
estudo 40 problema.

Padre José diz que o MDS

,está disposto a'dialogar
Vereador troca MDB

pela Arena no Ceará O Padre Nobre disse, no entanto, que
"não existe a menor possibilídade de um

acordo com a direção nacional da Arena

para se fazer uma reabertura democrática".

O deputado Padre José de Souza Nobre
(MDB-MG) informou ontem que o seu

partido está disposto a aceitar um diálogo
com o governo do General Ernesto Geisel,
.que possibilite ao país caminhar para uma

reabertura democrática, "mesmo que esta
reabertura seja gradual ou gradativa".

O deputado entende que a política "é a

arte do possível", e, por isso, o MDB deve
ser tolerante na medida em que, com tal

atitude: possa conseguir os objetivos maio
res em benefício da justiça, na liberdadee,
por conseguinte, do povo brasileiro",

Computador gigante controla O Presidente do Diretório do MDB Ino município de
Iraucuba, Ceará, Vereador Francisco Barbosa de Azevedo,
abandonou a oposição, transferindo-se para a Arena,já ten
do aceito o convite do Prefeito local para liderar a bancada'
situacionista na Câmara Municipal.

"-

A atitude do vereador escandalizou a cúpula do MDB no

Ceará, que estuda a possibilidade de puni-lo. O diretório

regional do partido, tem agora dois problemas para resolver,
pois, na Câmara de Vereadores de Fortaleza, o partido está
sem líder em virtude da renúncia do vereador Aluizio Fon

tene1e, que mantém séria divergência com O seu colega Djal
ma Eufrãsio, Presidente do Diretório Municipal.

cirurgias cerebrais na USP - Se a Arena tem linhas definidas para a
sua política, nós temos as nossas, das quais
não podemos abrir mão. Tolerar para con

seguir o que vem em benefício do povo,
julgo ser dever nosso. Mas, em termos tão

altos que não signifiquem uma abdicação
da nossa linha e do nosso programa parti
dário.

Um computador gigante coordenará to- tria infantil, enfermarias, serviços para
das as cirurgias no cérebro humano a serem adultos, ambulatório de psiquiatria infantil
realizadas na clínica psiquiátrica do Depar- e de foniatria e psicornotricídade.

'

tamento de Neuropsiquiatria da Faculdade No centro de neuropsicocirurgia será
de Medicina da Universidade de São Paulo instalado um dos mais modernos conjuntos
e que demoram de 10 a 15 horas. destinados aos estudos e tratamento de pa-

O computador será montado no centro cientes com afecções funcionais no sistema
de neuropsícocirurgía onde se instalará um nervoso central, que necessitam de uma"-------------------------------------------------------------1
complexo no qual trabalharão conjunta- complexa infra-estrutura, em termos de
mente especialistas dos mais variados ramos, equipamentos, para diagnóstico e tratamen-'
da medicina, como neurocirurgiões, neuro- to.

'

logistas, psiquiatras, neurofisiologistas e até Segundo informação do dr. Raul Marino

engenheiros eletrônicos, ,
Júnior, chefe do serviço de neuropsicoci-

O governador Laudo Natel visitou on- rurgia, já estão sendo realizados e, se inten
tem o complexo médico-hospitalar do Hos-. siíicarão agora, com novos recursos, os tra

pital das Clínicas para inspecionar as novas tamentos cirúrgicos de epilepsia, da doença
instalações da clínica psiquiátrica e percor- de parkinson, da dor e dos distúrbios neu

reu demoradamente as unidades de psiquia- roendocrinos, bem como psicocicurgias.
1
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Raio mata quatrfj» pessoas
'no Rio Grande -do Sul

Um raio �tou instantaneamente quatró pes
soas no distrito de Erveíras, Santa Cruz do Sul -

.a 181 quílômetros de Porto Alegre - quando elas

consertavam um galpão de depósito de fumo na

propriedade do plantador Osvaldo de Mello.
O açidente ocorreu na tarde de anteontem, du

rante um forte temporal que caiu sobre a região.
As quatro vítimas (dois agricultores e dois carpin-

teiros) recolheram-s/e a varanda do forno de
fumo para abrigar-se da chuva, onde foram atin

gidos pela descarga elétrica •

Os mortos são Mário S�huller, casado, 38

anos; Milton Steinhaus, casado, 40 anos; Eraldo
Severo, 'casado, 32 anos e Nilton de Mello, 13

anos, filho do proprietário da plantação de fumo.

r
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receita
MICHAEL EDEN

,

Engenharia e Comércio

para
, .

v.construlr'
a sua casa:

RAPIDEZ, caPRICHO E � FINaNCIAMENTO
A sua casa é entregue em 90 dias,
a partir da laje de piso. Sem'
problemas ,nem transtornos, com a

planta aprovada e habite-se em ordem.
Basta que você tenha o terreno
na cidade, praia ou campo e diga
até quanto quer pagar e como.

E d e n vai estudar a solução mais
, perfeita e racional, especialmente para
você. E construirá a casa ideal.
Venha -trocar idéias com os nossos

Consultores, E conhecer tudo o que,
quiser a respeito de uma casa inteligente. ,

Agora diga 'a verdade:
era isso mesmo o que Você procurava

para se decidir, certo?'
Pois ainda tem mais: Arquitetos

críativos, capazes de' interpretar os seus

menores desejos e apresentar
soluções geniais, em forma de plantas,

e fachadas belíssimas. bem
de acordo com o seu orçamento.

E d e ii estuda as melhores opções de
acabamento e assegura um custo final

justo, racional, honesto, E ainda financia'
em um. dois, três, até cinco anos.

Aplique seu incentivo na Seiva e�chegue antes aos lucros
gerados por 50,milhões de árvores.

Lembre-se que tempo é dinheiro. Tempo que você precisa
ganhar hoje para lucrar amanhã.

'

, , ,

Antecipe-se com a Seiva que, do total de 50 milhões, já
tem 7,5 milhões de árvores plantadas, em áreas estrateqíca
mente localizadas junto às grandes índústrlas de celulose e'

papel de Santa Catarína..
'

Dê velocidade ao lance! Oriente-se com os agentes de cap
tação. Solicite nosso folheto informativo.

Ganhe tempo! Aplique agora mesmo seu Incentivo IBDF na

Seiva S.A.-uma empresa do Grupo Gerdau.

Pool de captação
'Banco Bradesco de Investimento S. A.
Banco Crefisul de Investimento S. A.
Banco Denasa de Investimento S. A.
Banco do Estado de Santa Catarina S. A.
Banco Econômico de Investimento S. A.
Banco Multi de Investimentos S. A.
Banco Real de Investimentos S. A.
Banorte - 'Banco de Investimento S. A.
Bansulvest - Banco de Investimento IS. A .

Investbanco.

SEIVA-S.A.
FI.C)IIF.5TAS HINI,OSTIIIAS

'MI'CHAEL EDEN
Engenharia e Comércio

Ed. APLUB -100. e 11 o.Aoares -F0lirs:24,81 /39.50/41.41 /45.50.

Diariamente, das 9 às 19 horas;
sábados das 9 ãs18 horas.

IIl\b\ FI.C)IIESTACC)I\. Ib\IZES I)E A(C).

���,� G[upoGerdau WPorto Alegre: Av. Farrapos. 1779 - Fone: 22-6388, 2'2·9539 e 22-6910 - Curitiba - São' Paulo . Rio de Janeiro· Recife
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ano passado custava Cr$

.

2,00 - e no mínimo Cr$
15,00 por um quilo de
confete, contra CR$ 6,00'
do carnaval anterior.

Para o diretor de produ
ção da Atma Paulista, Mar
cel Cristian, a produção da

empresa este ano em pro
dutos específicos para o

Carnaval corno o reco

-reco, bisnagas para o lan-

çamento da água ou mar

telinhos - simplesmente
"não existe"
A produção é nula em

função da' crise mundial do
plástico. A pequena cota
do produto que nos é re
servada está comprometida
integralmente com utensí
lios de maior utilidade e,

porque não dizer, de maior
lucratividade.

Crise de matéria-prima mas ao folião adulto, cer

tamente decepcionará mui
ta criança.
Embora' o problema

linda não tenha sido senti
do totalmente, os comer

ciantes paulistas afirmam
que, quem quiser confete
DU serpentina vai ter de pa
gar um preço muito alto:
Cr$ 6,00 por um pacote
de serpentina - que no

I

vai atingir o carnaval
te ano as bisnagas, marteli
nhos, reco-recos e apitos; e
com a escassez de papel
poderão desaparecer o

confete e as serpentinas, o
que se não causar proble-

A atual crise mundial
de matérias-primas poderá
ter também seus reflexos
no carnaval deste ano: com

a falta de plástico, as fábri-
cas não' estão lançando es-

todomês de fevereiro,morena...
Durante os desfiles oficiais de E para aqueles que personalizam

carnaval os repórteres dos veiculos de. o nosso carnaval, criando e cantando
comunicação que realizam a cobertura nossas próprias músicas, foi instituído,
escolhem a CIDADÃ SAMBA. também pela A.S. Propague, o

O troféu foi instituído pela A.S. TAMBORIMDE PRATA, que será a

Propague em 1964 visando incentivar aspiração máxima dos intérpretes do
o' carnaval de rua da capital. Festival deMúsicas de Carnaval promovido

No mês do seu 110. ano de pela Diretoria de Turismo e Comunicações
Florianópolis e lo. de Blumenau a daPrefeituraMunicipal.
Propague está certa do maior sucesso em

-'
-- - -- _. ..

.

tomo desta promoção que prende a atenção A S pfY'DArJ le
de todos os foliões deste que é um dos •• 1"\vrM\..::1lJC:
maiores carnavais brasileiros. Florianópolis - Blumenau

CIDADÃ SAMBA TAMBORIM DE PRATA

tro Delfim Neto, da Fazenda, o Governa
dor Colombo Salles examinou problemas
relacionados com a implantação do Banco
de Desenvolvimento Catarinense. O Chefe
do Executivo considerou bons os resulta:
dos da entrevista mantida na Guanabara e

revelou que solicitou autorização para abrir
duas agências do estabelecimento - urna
em Curitiba e outra em Porto Alegre que
'absorvem praticamente 46% da exporta
ção catarinense".
ALFÂNDEGA E ENTREPOSTO

Cumprindo mais duas etapas de sua atual

admlnistração, o Banco do Estado de
Santa Catarina anuncia para abril a instalação
da agência de Brasília e melhoramentos em sua

agência de São Paulo. Para o interior, está
proeramada a implantação de mais seis agências,

Bese em fàse de expansão
. )

abre a'gência de Brasília'
o Banco do Estado de Santa Catarina

. confirmou para abril do corrente ano a ins

talação de sua primeira agência. na Capital
Federal, que funcionará no Setor Comer
cial Sul de Brasília. Ao prestar a infor- �

mação, fonte do Besc acrescentou ontem

que está programado para o próximo mês

de março a inauguração das novas instala

çoes da agência de São Paulo,' que funcio
nará em modernas dependências em prédio
adquirido pelo Besc na Rua da Quitanda. A
nova agência também abrigará todas as em

presas ligadas ao Grupo Financeiro Besc.,

Com a instalação da agência de Brasília
e os melhoramentos da agência de São Pau

lo, o Banco dó Estado cumpre mais duas

etapas de expansão' e melhoramento estabe
lecidas no Projeto Catarinense de Desenvol

vimento, devendo ainda no primeiro semes

tre do corrente ano instalar seis novas agên
cias em território .catarinense.

BADESC

Durante. sua última estada na Guanaba
ra, quando manteve c9ntatos com o Minis-

De outra parte, foi bem recebida pelo -

Ministro Delfim Neto a idéia de se criar,
uma alfândega no aeroporto de Florianó

polis para atendimento aos passageiros ar

gentinos que vêm semanalmente à Capital
no vôo "Charger", procedentes de Buenos
Aires.

.

I
O Governador Colombo Salles também

solicitou aos órgãos técnicos do Ministério
da Fazenda a instalação de um entreposto
aduaneiro para o município de Dionísio
Cerqueira, que faz limite com a Argentina.

Santa Cat,arina apresenta
,

tese no Congresso de ICM
Para melhorar o controle e reprmur a

,

emissão de "notas frias" e outras irregulari
dades praticadas por estabelecimentos não
i nscritos, a Delegação de Santa Catarina
apresentou ontem em São Paulo, um traba
lho no primeiro Congresso Nacional de. Ad- .

ministração de ICM, no qual sugere a obri
grtoríedade da exigência simultânea de
apresentação da relação de entrada e saída
de mercadorias.

I
A delegação catarinense explicou que es

sa exigência não existe, a não ser CNe pro
mova urna alteração do artigo 83 é seguin
tes do Governo firmado entre o 'Ministério

I

da Fazenda e unidades da Federação, sobre
o sistema nacional integrado de informa-

.

ções econômico-fiscais. O-Congresso Nacio
nal de Adniinistração dê ICM, que se reali
za no parque Anhembi, será encerrado no

próximo sábado, com urna visita ao Metrô
de São Paulo.

Segundo o trabalho dos técnicos de San
ta Catarina, "os artigos. mencionados exi
gem a apresentação apenas da relação de
saída de mercadorias nos modelos um e

dois. A prática demonstra que a simples e

i solada apresentação anual da relação de
saída de mercadorias não possibilita nem

investe o fisco de meios capazes de surpre
ender a coibir a desimpedida ação dos con
tribuintes não inscritos, de emitir docu
mentos fiscais com valores diversos em suas

várias vias e a. falta de lançamento de in
gresso de mercadorias.

Se porém for exigida a apresentação da
relação de entradas de mercadorias, ,se po,

derá constatar e descobrir: 1 - emissão de
documentos fiscais por firmas fictícias, 2.
emissão de documentos fiscais com valores
diversos em suas várias vias; e 3. o rrssão de
lançamento de saída ou entrada".

Outro, trabalho apresentado ao Congrer
so pela Delegação de Santa Catarina, ana- .

lisa o aspecto da autorização para impres
são de documentos fiscais. Também sobre
"uso de computação para impostos indire
tos" corno o mais importante dentre os que
a delegação do Estado da Guanabara está
trazendo para apresentar durante o I Con
gresso Nacional de Administração do ICM,
o Secretário Heitor Brandon Schiller, da
Fazenda, daquele Estado, explicou 'inicial
mente que ..

a computação começou a ser
utílízada há oito anos para efeito ao ISS -

Imposto Sobre Servíçoâ.

Os resultados dos estudos de urna comis
são especial convocada pela Associação dos
Bancos nó Estado de São Paulo para apre
-sentar tese durante � I Congresso Nacional
do ICM foram resumidos em quatro suges
tões: 1) Documento único de Arrecadação
estadual; 2) Arrecadação centralizada por
Banco; 3) Novo calendário de recolhi
mento; 4) Repasse de numerário.

A comissão que elaborou o trabalho es
tava constituída por profissionais de diver
sos Bancos, especializados nas áreas de arre

cadação de tributos, organização e métodos
e automação. O encontro é promovido pela
Secretaria da Fazenda de São Paulo, sob o

patrocínio do Governo do Estado.

Exportação de café solúvel
em 1973 fez novo recorde

As exportações de café'
solúvel brasileiro atingi
ram, no ano passado, o vil
lor de 101 milhões, 393
mil e 363 dólares, para um
volume total de 39 mi
lhões, 415 mil e 252 qui
los, segundo dados divulga
dos ontem pela Associação
Brasileira de Indústria de
Café Solúvel.

Adianta, ainda, que es

sas cifras, além de consti
tuírem novo' récorde nas

remessas de café solúvel,
colocaram novamente o

produto' na liderança dos

/

\
MAMÃE FAz

O QUE QUIZER
O MEU N E.GÓCIO
,É BRINCAR .

TUA"GSa�A.N�Ã .. '.30 à� '2.!O�- TA�O." 13.ao à, .1.30Mt
e.e"'l·s,TTlN<; (PL"Nl�O DE.TSNDIMENT'O PeRMA..aNTe) - 2� h/DIA.

� .
.

MATRICULA \ A P�RTlR DO DIA 11 de Feverelro.Crf3O,OO'

NA �SCOlINHÁ CIRANDÁ
TEM TITIA PRA C.V"OAR
TEM PSfCÓLOGA I PEDAGOGA.,
ENFERMEIR.A PERMANENTE,
TEM 8ERç��la, TEM JARDIM,
TEM MATERNAL E TEM PRÉ.

SE i'MMÃE FOR ESTUDAR,
FOR À FESTA OU VIAJAR,

.. NA ESC0I:-'NHA EU VOU FICAR.

8E.RÇÃRIO, MATERNAL I JAR.DIM E PRÉ
alw..{.Ft.a.M.� o..l-uVvvt.,3J) . C-t.�

..

cer-'
--------------------------

Caixa Econômica Federal:

A CAIXA ECO�OMICA FEDERAL - Fi-
liai de Santa Catarina torna público que pro

cederá a uma licitação por tomada de preços,
para a contratação dos serviços de limpeza do
Edifício Sede, em Florianópolis. I

1\10 Departamento de Administração, ii Pra
ça XV de Novembro, 30 - 30. andar, a partir
do dia 19/02/74, no horário das 14,00 às
16,00.»oras, serão prestados os esclarecimen
tos e fornecidos os elementos necessários à
habilitação dos concorrentes, na forma do
Edital respectivo.

.

Florianópolis, 14/Fevereiro/1974 .

•

manufaturados exportados
pelo Brasil que, em 1972,
havia sido conquistada pe
los calçados.

Destaca aquela entida
de também, que relativa
mente ao exercício de
1972, a expansão das ven- .

das de ·café solúvel para o

exterior atingiu. à 12,91%
em faturamento e de
18,27% na-tonelada-dólar.
Os principais compradores
do café solúvel brasileiro
continuaram sendo os Es
tados Unidos da América
do Norte e a Grã-Bretanha.

-AVISO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



•

Santa Catarina

Sunab fechará, em 90 dias, açougues
que não estão cumprindo a tabela

I

Joinville (Sucursal) _:_ A Associação Catarinense de

Supermercados solicitará ao Ministério da Fazenda medidas

.urgentes para solucionar os problemas da comercialização
da carne bovina neste Estado: A informação foi prestada
pelo presidente do órgão, Sr. Pedro Bencz, acrescentando
que um levantamento da situação em que se encontra, o
comércio da carne em Santa Catarina será feito pela
Associação e, posteriormente, enviado ao Ministro Delfim

Neto.

o Sr. Pedro Bencz esteve no Rio de Janeiro, onde

participou da reunião de'dirigentes de associações de todo o

País. Informou que durante o encontro os participantes
puderam/notar a preocupação do Governo com o problema
da carne. Revelou que o Governo Federal deverá tomar

Fiscais apreendem
200 equipamento,$
de ,pesca em Laguna
Tubarão(Sucursal) - Duzentos equipamentos de pesca

foram apreendidos em uma semana na praia de Laguna pelo
Departamento Estadual de Caça e Pesca. É que seus

proprietários \- pescadores profissionais e amadores -, não
,

portavam carteiras assinadas pelo órgão, como exige a

resolução baixada pelo Departamento Nacional de Caça e

Pesca.
A maioria dos equipamentos foi recolhida quando seus

proprietários realizavam sua pescaria no "molhe", situado
no Bairro de Magalhães, a,menos' de três quilômetros da '

área balneária de Laguna. A fiscalização, que tem sido
intensificada nos últimos dias, foi realizada pelos inspetores
Mário Luiz Martins, Ivanir .Cardoso e o policial Manoel de
Souza Machado.

Os que mais reclamaram sobre a exigência de carteiras

profissional ou amadora para exercer a atividade de pescaria
foram os turistas, que não conseguiram escapar da

fiscalização. Surpresos com a intimação recebida para
comparecer à Delegacia Regional de Caça e Pesca, os

turistas acharam estranha a atitude dos fiscais de liberarem
os seus equipamentos somente após uma entrevista com o

inspetor e, posteriormente, o recebimento de uma carteira
de amador, que servirá de autorização para pescar em

quaisquer praias de Santa Catarina.
'

'A suspensão das multas, entretanto, foí-elogíada pelos
pescadores profiss�nais,' que também tiveram seus.

eequipamentos apreendidos em face de estarem com suas

carteiras não revalidadas. Há, todavia, .os que reclamam da
falta de conhecimento sobre pescaria por parte dos fiscais;
É o caso do pescador Newton Borges Oliveira, que não
admite a fiscalização exercida por uma pessoa que "só sabe
acatar as ordens de Florianópolis". o Pescador lagunense

'o Colégiõ 'pedro II
reúne professores
Blumenau (Sucursal) - Estarão reunidos dia 18, às 19 horas

no salão nobre do 'Colégio Normal Pedro II - prédio antigo - na

presença dó diretor Amaury Pacheco, os professores que, de
acordo com a classificação obtida no concurso realizado pela 4a.
'Coordenadoria Regional' de Educação, conseguiram vaga para
lecionar naquele estabelecimento de ensino secundário.

"

;

• No início' do encontro 'o diretor dará uma pequena
introdução, sendo feita, logo a seguir, a apresentação dos novos

•
titulares. Após, haverá a distribuição do calendário escolar,
oportunidade em que cada professor tomará conhecimento das

classes, por turno e prédio, em que vai dar aulas.

-Encerradas as formalidades, a sessão será aproveitada para a

discussáo de assuntos diversos, com relação às atividades do

colégio.
Por sua vez, o coordenador regional de educação da 4a. CRE,

professor Joaquim Floriani, marcou para o dia 13, uma reunião
entre os professores que se submeteram ao teste no último dia 13
de 'janeiro, quando será feita a escolha de vaga para o ingresso no
Magistério Estadual.

novas medidas para fazer com que a tabela de preços da

'carne seja respeitada pelos açougues.
AÇOUGUES FECHADOS

O Sr. Pedro Bencz afirmou que a Sunab, dentro de 90

dias, efetuará uma blitz em todo o Estado de Santa Catarina

com o propósito de fechar todos os açougues e

supermercados que não estiverem respeitando a tabela de

preços do produto.
Por outro lado, cerca de 400 proprietários de

supermercados deverão estar reunidos entre os dias 8 e 1

de março vindouro em Porto Alegre, para participarem da I

Convenção Sul Brasileira de Supermercados. Na ocasião,
serão discutidos assuntos ligados à atualização tecnológica
da produção e à modernização dos processos. de

comercialização.

Sem prática, o guarda leva "horas" para arrumar a rede.

prevê graves problemas durante a temporaca da tainha, em
virtude. de amaioria dos pescadores d� Laguna estaremcom

suascarteiras desatuàlízadas.
Entre os equipamentos apreendidos estão incluídas

tarrafas, cocas, redes. caniços.
.

Blum,enau previne.se
contra os incêndios
Blumenau (SUCUl;Sal) - Corrra finalidade de melhor

assegurar o problema da prevenção de incêndios,
principalmente nos prédios com mais de três pavimentos, a

I Assessoria de Planejamento· da Prefeitura Municipal
'elaborou o novo Código de Construções da

municipalidade, que se prende à uma série de exigências.
Considerando as diversas medidas que poderão ser

adotadas, o arquiteto Rolf Herwig, por ocasião da reunião,
esta semana, entre o prefeito Félix Theiss e seu

secretariado, apresentou algumas sugestões, que
determinam, desde a instalação de escadas externas contra o

fogo até chuveiros automáticos nas dependências dos

prédios.
Uma delas refere-se aos estudos feitos por um

conhecido especialista, publicados em uma revista técnica,
que aconselhava a colocação ao lado do edifício, de uma

espécie de funil em caracol, pelo qual as pessoas poderiam
fugir às 'chamas e fumaça, deslizando .em seu interior para
chegar à base.

A recente viagem do prefeito Félix Theiss 'II Brasília, onde
esteve durante 5 dias tratando de diversos assuntos relaciona
dos com a administração municipal blumenauense, nos diversos, ,

ministérios e repartições federais, permitiu que o chefe do exe

cutivo blumenauense visitasse, também, o rtovo embaixador da
Alemanha Ocidental no Brasil, Dr. Horst Roding. Assim,_segun
do as próprias declarações do prefeito de Blumenau, ao retor
nar de Brasília, a audiência que S.S. manteve com o Dr. Horst

Rodíng, no novo e monumental prédio da embaixada alemã,
foi das mais acolhedoras, pois foi recebido com inequívocas
manifestações de simpatia e agrado pelo diplomata alemão. Du
rante a longa palestra que manteve com o embaixador alemão,
o sr. Félix Theiss destacou os seguintes assuntos constantes de
sua agenda:

1 - Entregou o convite ao embaixador para visitar Blume
nau' como hóspede oficial do município, convite que aquela
autoridade recebeu com a maior simpatia, confirmando sua

primeira visita a Santa Catarina para o próximo mês de maio,
quando fará um contato oficial com o Governador do Estado,
vindo em seguida para Blumenau, onde provavelmente passará
uns dois dias, para melhor poder avaliar a pujança econômica
do município e o valor de sua gente.

2 - O prefeito blumenauense informou ao embaixador so

bre a programação alusiva ao sesquicentenário da imigração
germânica no Brasil e as festividades relativas aos 124 anos de

fundação da cidade, a 2 de setembro vindouro, as quais terão

como ponto de destaque: , ,

a) - A transladação dos 'restos mortais do Dr. Hermann

Blumenau, de Brunsvique para a cidade que ele fundou em

1850 com mais 17 colonizadores. O embaixador quis saber, na
oportunidade, 'se já havia sido equacionado o problema do

transporte dos restos mortais, ao que o Sr. Félix Theiss infor
mou que essas providencias já haviam sido adotadas pela admi
nistração 'blumenauense, junto a navegação Antônio Ramos

SIA., de Itajaí, a qual, sendo consorciada ao Loyd Real Holan

des, se propos a transportar, gratuitamente, as urnas que encer

rarão os restos mortais do fundador, desde Amsterdam até o
porto de Itajaí. Quanto as providencias de exumação e despa
cho, na Alemanha, ficarão a cargo da administração de Brunsvi

que, cujo prefeito tem-se colocado a frente das mesmas, com

elogiável interesse e carinho.
'

b) - O convite âo· chefe das Forças Armadas da Alemanha,
Almirante Armim Zimmermann, para visitar a cidade onde nas

ceu. Informou, o prefeito Félix Theiss, ao Dr. Roding, que já

haviam sido feito solicitações junto ao Ministério das Relações
'Exteriores e Estado-Maior das Forças Armadas, no sentido de

que seja formalizado o convite por sugestão de uma fonte di
plomática brasileira, o chefe do executivo blumenauense con

sultou o embaixador da Alemanha, quanto a possibilidade de já
ser feita uma sondagem pelos bastidores da embaixada. Para
saber das possibilidades da visita da maior autoridade militar
alemã naquela data.

O embaixador propôs a fazer algumas consultas, ao mesmo

tempo em que fez pródigos elogios ao belíssimo "poster" man
dado imprimir pela prefeitura, para comemoração dos 150 anos
de i�gração, no qual se vê um velho casal' de imigrantes ale
mães, uma janela de uma casa de enchaimel, com a legenda
"eles acreditam no Brasil".

3 - O prefeito de Blumenau apresentou ao embaixJidor um
'

modelo projetado para elaboração de um novo folheto que o

governo blumenauense se pretende lançar, desta feita relativo
aos incentivos econômicos e estímulos fiscais oferecidos a in
vestidores estrangeiros. investidores estrangeiros, que preten
dam instalar em Blumenau uma nova indústria. O folheto,
'concebido técnica e artisticamente pela Magna-Blumenau, terá
que receber uma tradução para o alemão e inglês no trato
esmerado destes idiomas, que alcance não só gramaticalmente,
mas tecnicamente a linguagem usual desses povos. Por isso,
aproveitando a oportunidade do encontro, o prefeito 'Félix
Theiss pediu ao embaixador uma colaboração na tradução para.
o alemão, no que foi solicitamente atendido.

'

4 -' Ao encerramento da audiência, o prefeito Félix Theiss
solicitou' ainda, ao embaixador Roding, mais uma colaboração,
dentro da programação dos festejos da imigração alemã, no

sentido de que faça com que, cantores, bandas, 'músicos,
,
orquestras que venham ao Brasil, sob os auspícios do governo
alemão, não deixem de ter em seus roteiros, a programação é
visita-e apresentação em Blumenau.

'

5 - Na oportunidade, o acolhedor embaixador citou a

programação já fixada para a grande orquestra alemã
Bundesjungendorchester" que se apresentará no Brasil no

período de 26 de julho a 7 de agosto, incluindo apresentação
em diversas capitais, como Brasília, Rio de Janeiro, São Paulo,
Curitiba, Porto Alegre e nas cidades de Santos, Campinas e São
Leopoldo. Ao tomar conhecimento desse detalhe, o prefeito de
Blumenau ,encarre,gou aoembaixadora possibilidade de incluir
no roteiro dessa orquestra uma apresentação em Blumenau, o
que ficou para ser estudado pelo diplo�ata alemão com

( especial carinho.

DNPVN autoriza hoje a dragagem
I

do porto de S.Francisco do' Sul

Cachoeira e da Lagoa de Saguassu, pa
rá facilitar a entrada de navios ao por
to.

�A dragagem é a segunda providência que o Governo Federal toma para incluir. S. Francisco entre os "corredores "
\

' ,

, \
São Francisco do Sul (Sucursal de

Joinville) - O convênio que o Departa
mento Nacional de Portos e Vias Nave

gáveis assinará hoje com a Companhia
Brasileira de Dragagem, vísandoa realí

.
zação do serviço de dragagem do canal
de acesso e da bacia de evolução do

porto de São Francisco do Sul, deixa
os empresários do Norte do Estado
mais otimistas qUll;nto à possibilidade
de verem ainda neste semestre a ínclu
são do terminal marítimo no sistema

. de corredores de exportação. Esta é a

segunda obra que o Governo Federal

programa para o Porto de São Francis
co do SuL A primeira é o plano que a

Rede Ferroviária Federal tem em mãos
visando a restauração do sistema ferro
viário que liga o Oeste e o Planalto ao

terminal.

Os empresários não admitem que
Itajaí venha a. ser escolhido primeiro
para ingressar nos corredores de expor
tação. 'Para eles, se isto vier a ser con-

(

fumado, Santa Catarina sairá perden-
do, levando em conta que o Planalto e

Oeste estão escoando sua produção em

direção ao porto de Paranaguá.

O Governador Colombo Salles, um
dos mais interessados pelo ingresso de
Santa Catarina nos corredores de ex

portação, estará hoje cedo em São
Francisco do Sul para participar do ato
de assinatura do convênio entre o

DNPVN e a Companhia Brasileira de

Dragagem, que está programado para
às 10 horas. Antes, porém, o Sr. Co
lombo Salles manterá um contato em

COLOMBO NO ATO

particular com o engenheiro Marcos
Pena Firme, titular da 8a. Diretoria

.Regíonal do- Departamento Nacional
de Portos e Vias Navegáveis, para tra-

.

tar de ássuntos referentes a projetosjd
seu Governo. A solenidade eontârã
também com a presença do dire.(�r da
Companhia Brasileira de Dragagem,
General Odilon Figueiredo, Secretário
Paulo Müller Aguiar, dos Transportes e

Serviços Püblícos, e outras autorida
des.

De acordo com o convênio a ser fir
mado hoje, a Companhia Brasileira de

Dragagem deverá retirar 250 mil me
tros cúbicos de terra do leito do Rio

�Chefe militar da Alemànha visitará
este ano 8lumenau, sua terra natal(

Blumenau (Sucursal) - Ó Chefe das

Forças Armadas da Alemanha Ociden- .

. tal, Almirante Armim Zimmermann,
poderá rever sua terra natal- a cidade
de-Blumenau - ainda este ano, depen
dendo da resposta à consulta feita pelo
Prefeito Félix Theiss ao Ministério das

Relações Exteriores e Estado Maior

das Forças Armadas daquele País. O

Embaixador da Alemanha no Brasil,
Sr. Horst Roding, adiantou ao Pre

feito de Blumenau que o Almirante
Armin Zimmermann poderá realizar

esta viagem se não houver outros com

promissos e que ele deve ter muita

vontade de rever sua terra natal.

O Chefe das Forças Armadas da

Alemanha Ocidental tem muitos pa
rentes em Blumenau e um irmão em

São Paulo.sSão poucos, entretanto, os

contatos que os parentes residentes

nesta cidade mantém com sua família
na Alemanha.

DR. BLUMENAU VI RÃ
Durante a audiência que lhe foi

concedida na Embaixada da Alemanha
no Brasil, o Sr. Félix Theiss tratou dos

.

detalhes da transladação dos restos

mortais do dr. Hermann Otto Blume
nau de Brunsvique para a cidade que

. ele fundou em 1850 com mais 17 colo

nizadores. Segundo o Sr. Félix Theiss,

as providências foram tomadas pela ad

ministração de Blumenau junto à Na

vegação Antônio Ramos S.A., de Ita

jaí, a qual, sendo consorciada ao Lloyd
Real Holandês, se propôs a transpor
tar, gratuitamente, as urnas que encero

rarão os restos mortais do fundador
desta cidade, desde Amsterdam até o

.

porto de Itajaí. Quanto às providências
de enxumaçãó e despacho, na Alema

nha, a responssabilidade está a cargo
da administração de Brunsvique, cujo
Prefeito poderá vir participar das sole
nidades comemorativas à passagem os

150 anos de imigração alemã em Blu
menau.

)

CONSNAUTICA - CONSTRUÇAO NAUTICA S.A!

COMUNICADO À PRAÇA
A Firma CONSNÃUTICA - Construção Náutica

S.A., sediada na Enseada da Encantada - Porto Belo
- Santa Catarina, comunica que toda e qualquer cor

.

respondência, comercial, Bancária, oficial, bem como,

títulos e contas a receber, devem ser tratado única e

excl�sivamente, em sua sede social de Porto i;Jelo.
Porto Belo, 11 de fevereiro de 1974.

Consn�utica Construção Náutica S.A.

Edson Carminatti

. . .
.

• • • •� MICHAEL EDEN� � MICHAEL EDEN�
vende1-. Apartamento nobre, localizado no

Ed. Dona Fernanda - Condomínio Vila Rica -

t ado com armários embutidos, cozinha rica

mente preparada, aquecedor especial a gás, área
de serviço fechada. Todas as dependências com
luz direta. 2 banheiros sociais.
Preço:- Cr$ 280.000,00 com financiamento de

50%. \ I

2-. Apartamento na Av. Beíra Mar Norte, ocu
pando 1/2 andar. Com luz direta em todas as

peças. Para ocupação imediata.

Preço:- Cr$ 280�000,00, com financiamento

de 500/",

3-. Apartamento pequeno, no Ed. Arthur, com

quarto e banheiro .para empregada. Peças claras.
Pronta entrega.
Excepcionais condições de pagamento. Preço
realmente oportuno.

Engenharia e Comércio

VENDE.

Diariamente. das 9 às 19 horas;
sábados das 9 ãst B horas,

Ed. APLUB -100. e 1 1 o.Adares -Fones:24.81 139.50/41.41 /45.50

EDITAL
CONSNAUTICA - CONSTRUÇAO NAUTICA S.A.

ASSEMBLÉIA GERAL ORDlNARIA
Ficam os senhores associados convidados a compa

recer à Assembléia Geral Extraordinária, que será rea

lizada no dia 28 de fevereiro de 1974, em sua sede
social na Enseada da Encantada - Porto Belo - Santa

Catarina, às 10,00 hdras, para deliberar sobre a Se

guinte:
ORDEM DO DIA:

10.) Eleição de nova Diretoria.
Porto Belo, 11 de fevereiro de 1974
Consnáutica Construção Náutica S.A.

Edson Carm inattiBLUMENAU RECEBERA, EM MAIO, A VISITA

DO NOVO EMBAIXADOR NO BRASIL

MICHAEL EDEN
Engenharia e Comércio

Engenharia e Comércio I

VENDE

1-. Excelente residência em construção no Lo

teamento Stodieck, com excepcional vista sçbre
toda a baía norte. Esemrado acabamento, com
aplicação de elementos nobres. Terreno grande,

\ possibilitando ampla arborização. Preços e con

dições a disposição dos senhores interessados.
Aceitam-se im6veis de menor valor como parte
do pagamento, financiando-se parte do saldo.

'

.2-, Jardim �tlântico - Av. Atlântica, casa no

va, com garagem, jardim e ótimas benfeitorias.
'ilrreho com 450m2. Indevassável. Entrega ime-

.

diata, Várias benfeitorias, dado ter pouco uso,

com exclusividade pelo proprietário. Preço:
Cr$ 200.000,00. ESUldamos ofertas de paga
mento, aceitando-se imõveis de menor valor co

mo parte do pagamento.

MICHAEL EDEN
Engenharia e Comércio

Eú. APlUB '100. e 1 tc.Accres --Fones:24.81 139.50 I 11.41 145.50.

Diariamente, das 9 às 19 horas;
sábados das 9 ãsl B horas.
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Jorge vai pedir à direcão
\

.�,

5 j'ogadores do·'Figueirense
gocíações, '

Jorge, s6 não fez segre-
'

do das posições para as

quais pretende solicitar re

forços à direção do clube:
- Se o clube tiver con

dições, gostada de contar

com mais um lateral direi
to, um esquerdo, um pon
ta de lança, um ponteiro
direito, uni esquerdo, um
quarto zageurio e um go
leiro. Isso ainda vai depen
der de uma reunião com a

direção do Avai quando
explicarei as necessidades
do plantel e do clube, para
o campeonato nacional.
MAlSGENTE

O, torcedor que compa
rece assiduamente aos trei- '

namentos do Avai, já deve
,

ter notado que Jorge Fer
reira acumula várias fun

ções e que, suas atribui

ções no clube vão um pou
co além da de simples trei
nador. A não ser pela co

laboração eventual de Da

cica, estudante de Educa

ção Física e do ex-jogador
Caetano, Jorge Ferreira é

obrigado a fazer tudo pra
ticamente sozinho. Mas
isso ele não quer que acon

teça durante o campeo-.
nato nacional:

- Gostaria que o Avai,
• daqui por diante, contasse

com um preparador físico
e um supervi sor, um ho-,
mem que providenciasse
desde a compra do mate

rial, até a organização da

delegação para as viagens.
No campeonato nacional
não vou poder acumular

funções, se quiser dar ao

Avai um trabalho séJio e

consciente.

Os jogadores titulares
po derão ser dispensados
até domingo, caso não seja
confirmado o amistoso
que "estã programado para

'

domingo, em São Miguel
do Oeste, contra o Guara
ni. Mas esta não é a maior

preocupação de Jorge Fer

reira, que ontem à tarde
esteve no Adolfo Konder,
com todo o plantel. Os

que jogaram terça-feira fi
zeram apenas revisão médi
ca e massagens e os, reser

vas exercícios físicos com

Dacica.
Desde ontem, com a

classificação para o cam

peonato nacional assegura
da, Jorge Ferreira come

çou a fazer seus planos,
iniciando pelos treinamen

tos, que serão intensifica
dos' até 5 de março, inter
calados com um ou dois
amistosos.
PLANTEL

O Avai conta atualmen
te com 21 jogadores, inclu
indo dois juvenis. Lourival
e Veneza, cuja contratação
já foi recomendada'por
Jorge Ferreira, ainda não
tiveram sua situação defi-

'

nida no clube, o mesmo

acontecendo com Martoni,
Pompeu e lAlves, que se

rão observados com mais
cuidado pelo treinador de

agora em diante.
Jorge Ferreira não con

firmou, mas alguns jogado
res do planteI atual serão
dispensados, pois o técnico
pretende, para o campeo
nato nacional, contar com
vinte a 22, no máximo.
Isso implica na contrata

ção de reforços e a natural

o plantel teve folga ontem e volta aos treinamentos normais hoje

Krieger fala do
Figueir-ense'e

seus problemas
Todos os dirigentes do 'Figueirense desa

pareceram da cidade no dia de ontem. O

presidente do clube, foi localizado na praia
de Canasvieiras às 17h3Ümin em seu aparta
mento. Mas, como estava descansando e

não quis ser importunado, foi impossível
entrevistá-lo. Viegas, segundo alguns amí-

'

gos, estava no balneário de São Miguel.
Lauro Búrigo nem apareceu no Hotel Lux,
onde está hospedado. /

Harry Krieger que antes do jogo decisivo
havia anunciado sua demissão do cargo de
diretor de futebol, foi o único encontrado.
Isto só foi possível, porque Kríegerresol
veu assistir os minutos finais da partida en

tre Iugoslávia e Espanha em sua casa.

DEMISSIONÁRIO
I

Ratificando suas declarações anteriores,
, Krieger afirmou que realmente vai deixar o

Figuê'irense. Ainda não deixou em defini
tivo por ser um cargo de confiança que lhe
foi entregue pelo vice-presidente de fute
bol.

- Depois do jogo, conversei longamente
com Fernando Viegas e trocamos idéias,

)

procurando analisar a situação do Figuei
rense ,enquanto estiver fora do campeonato
nacional. Como cargo de confiança a gente
não pode abandonar assim de imediato,
porque isto seria abandonar o próprio ami

go, permanecerei no cargo até que seja en

contrada uma pessoa que me substitua. Mi
nha decisão nada tem a ver com; desclassi
ficação do Figueirense. Não sou soldado de
abandonar a luta no primeiro tiro. Ficarei
ainda,mais alguns dias. Há muita coisa que
fazer no Figueirense e no momento talvez
eu seja mais útil ao time fora do cargo de
diretor de fútebol, ,

ADAlLTON
Se Krieger vai permanecer mais alguns

dias no Figueirense, até que Viegas encon

tre seu substituto, Adailton indiretamente
é' um dos responsáveis.

- Quando desci a escada do túnel, en
contrei o Adailton com os olhos vermelhos
de tanto chorar. Isso me comoveu. O ne

grão chegou perto de mim e disse: "Dou-'

tor, não me abandona na quinta-feira no

julgamento do TJD: Não sou o homem
mau como andam dizendo.
FUTURO

\
"

Bastante conformado com a vitória do

Avai, Krieger afirmou que desconhece' to
talmente o futuro do Figueirense.

- No departamento de futebol não há
'

.oríentação definida. 'Sinceramente ainda
não sabemos o que faremos no futuro. Não

posso antecipar nada porque isto depende
de uma decisão que envolve não só o deparo'
tamento de futebol como a presidência do
clube. Só posso afirmar que Roberto Silva,
Nelson, Jaci, Jorge Luiz, Elton e Marcos
têm contrato com o Figueirense até 15 de
'dezembro. Eu sou de opinião, de que deve-
remos conservá-los no planteI até o final de
seus contratos. Afinal de contas o Figuei
rense não acabou com a sua saída do nacio
nal. Foi apenas uma {empesta�e que tirou
o telhado da casa, mas vamos consertá-lo.
Acho até que será um bom negócio para O

Figueirense ficar fora 40 nacional deste
ano.

O que Krieger não quis abordar, foi o
.problema dos jogadores reincorporados ao

clube depois de dispensados.
- Moenda, Tião Marino, Severo, Carlos

Roberto, Quincas, Noroel e Neilor, são jo
gadores que foram considerados prescin
díveis e depois voltaram atendendo o cha
mamento, do clube. Suas situações por certo
serão resolvidas futuramente, sabendo-se
que Carlos Roberto, segundo acerto com o

clube, ganhará passe livre e Neílor já termi
nou seu contrato e tem passe ,livre.

o treinador do Avaí quer reforços para o campeonato nacional-

dispensa dos que forem
considerados prescindíveis
pelo treinador.

mite que vai precisar de re

forços e ele pretende con

segui-los em Santa Catari
na mesmo, talvez até no

próprio Figueirense:

- Em princípio, preten
do manter o mesmo time
nos primeiros jogos, com

alterações, talvez, em uma

ou duas posições . A equi
pe atual está muito bem e

em condições de jogar o

nacional, levando-se em

conta que nossos futuros
adversários mo conhecem
nossa maneira de jogar.

Mas Jorge Ferreira ad-

E no vestiário ontem,
depois de conversar com

os jogadores e receber

cumprimentos. de alguns
torcedores, Jorge Ferreira
falou sobre alguns dos seus

planos para o campeonato
nacional:

- Vou pedir à direção a

contratação de cinco joga
dores do Figueirense. Por

'

enquanto pretendo manter
os nomes em sigilo, para
não atrapalhar futuras ne-

Nacional

São Paulo goleou o Inter Bahia x Vitória hoje, na Fonte Nová-
O São Paulo não encontrou dificuldades em golear o

Internacional por 4 a 1 ontem à noite no Morumbi, fi
cando em excelente situação de conquistar o título. Mi
randinha (2), Rocha e Piau marcaram para os paulistas e

Claudiomiro anotou o gol do Internacional. Armando
Marques foi o juiz e a renda somou Cr$ 404.399,00 com

público de 37.439 pessoas. Equipes: São Paulo: - Valdir
Peres; Forlan, Paranhos, Arlindo e Gilberto; Pedro Ro
cha e Chicão; Terto, Zé Carlos, Mirandinha e Piau. lntar
-nacional: .

' Rafael; Cláudio, Figueroa, Pontes e Vacaria;
Falcão, Paulo Cesar e Dorinho (Tovar); ValdomiroaClau
díomiro e Escurinho.

pela manhã, e decidiu libe-
,

rá-lo 'para o coletivo de
sexta-feira, quando o téc
nico Jouber encerrará os

preparativos para o jogo
com o Coríntians, domin
go à tarde, no Maracanã. O

destaque da partida será a

estréia do zagueiro' Luis
Carlos, que pertencia ao

ICoríntians. Fred recebeu

passe livre da diretoria do
Flamengo e Mansinho de
ve volta.r,ao Olaria.

GERSON

O treinador Duque, do
Fluminense, informou on-
I

tem que Gerson somente

participará dos coletivos,
quando for liberado pelo
departamento médico. No
entanto, a opinião daque
les que acompanham os

,

trabalhos do Fluminense, é
. que a divergência entre

técnico e jogador conti
nua.

REFORÇOS
O Náutico de Recife,

continuando em sua políti
ca de reforçar a equipe pa
ra, este ano, contratou o jo
gador Drailton, do Espor
te, e está brigando com o

América Mineiro para
adquirir o goleiro Neneca,
do Londrina, cujo passe es

tá estipulado em 300 mil
cruzeiros.
,

TAÇA GOVERNADOR
Desclassificados do

campeonato nacional,
Bahia e Vitória jogam hoje
à noite na Fonte Nova, na
primeira das .três partidas
que os dois times farão em

disputa da Taça Governa
dor do Estado. Garibaldo
Matos - será o juiz e os ti
mes estão escalados assim:
VITÓRIA - Marcelo; Ro
berto, Dutra, Valter e Va

lença; Deco e Davi; Luiz
Carlos, Gibira,' André e

Mário Sérgio. BA�IA - Zé
Luiz, Ubaldo, Sapatão, Al
tivo,' e Juca; Chiquinho e

Dendé; Tirson, Douglas,
Picolé e Marquinhos.

Palmeiras venceu

.em Minas
O Palmeiras venceu o Cruzeiros ontem à noite no

Mineirão por 1 a O, gol marcado por Edu aos 29 minutos ,

da etapa final, depois de um início bastante cauteloso e

com certa violência de ambos os lados. A renda foi de
Cr$ 684.784,00 para um público pagante, de 74.865 pes
soas. Arnaldo Cesar Coelho foi o juiz sendo bastante'
criticado pelo Cruzeiro. Equipes: Palmeiras! - Leão; Eu
rico, LUIZ Pereira, Alfredo e Zeca; Dudu e Ademir da
Guia; Ronaldo (Edu), Leivinha, Fedato e Nei.· Cruzeiro,
- Hélio; Nelinho, Perfumo, Procópio e Vanderlei; Piazza
e Zé Carlos; Baiano (Joãozínho), Palhinha, Dirceu Lopes
e Eduardo (Lima).

/

VELA

Com a psrtícípação de
mais de 50 garotos com

idades entre 6 e 16 anos,
começou ontem em, Reci
fe, o Campeonato Norte
-Nordeste, classe Optmist.
A competição reunirá 49

embarcações de 5 estados
brasileiros.

'

PAULO CÉSAR

O departamento médi
co do Flamengo, exami
nou Paulo César, ontem

, Krieger espera um substituto

ASS,OCIAÇÃO DOS CRONISTAS ESPORTIVOS
DE SANTA CATARINA

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
EDITAI- DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente ficam convocados todos os sócios da

Associação dos Cronistas Esportivos de Santa Catarina, quites
com a Tesouraria e no pleno gozo de seus direitos sociais"
para a Assembléia Geral Ordinária, a realizar-se- dia 21 de '

fE;lvereiro de 1974, às 9 horas, em primeira convocação, não
havendo número legai" em segunda convocação às 9,30 horas,
voltando a não haver .qualquer número, contórms estabelece
os artigos, 35, 38, 85, 86, 87, 88, e seus parágrafos, dos
Estatutos Sociais, na. Casa. dos Jornalistas, sita à rua Deodoro
no. 22, 40. andar, conjunto 41 - Edifíçio Dahi! em

Florianópolis, para deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA

10. Leitura, discussão e votação do Relatório da Diretoria e

da Tesouraria, com visto do Conselho Fiscal.
20. Assuntos Diversos
30. Eleição da Diretoria para Q Biênio 1974/1975.
Obs.: O horário da votação prolongar-se-á até às 19.00 horas
do dia 21 de fevereiro de 1974,

Florianópolis, 11 de fevereiro de 1974
Lauro Soncini

Presidente

Copa do Mundo

Iugoslávia será o

primeiro adversárto
do Brasil na Copa
A seleção de futebol da Iugoslávia derrotou oritem

a Espanha por 1 á O, em partida disputada em Frank
furt, Alemanha, e se classificou para o campeonato,
mundial a ter início em junho.

Katalinski marcou o único gol da partida aos 13
minutos com um chute forte a dois metros da trave,
dando' a Iugoslávia o direito de participar das finais da

copa do mundo pela primeira véz em doze anos.

A Iugoslávia f�i á última equipe a se classificar e

jogará sua primeira partida contra o Brasil no mesmo

local da partida de ontem. -,

Apesãr do escore ser mínimo, a seleção da Iugoslá
via foi sempre superior a da Espanha durante os no

venta minutos e perdeu no mínimo quatro boas opor
tunidades de ampliar o marcador. Nos trinta minutos
finais, com a desvantagem do resultado, a seleção da

Espanha partiu para o ataque procurando 0 empate.
Mas suas investidas eram sem objetividade e em mo

mento algum chegou apreocupar a Iugoslávia. A von

tade de empatar, deixou os jogadores apavorados por
não conseguirem chegar ao gol adversário, aprovei
tando-se a Iugoslávia em contra-ataques rápidos che

gar ao gol dos espanhois, só não conseguindo ampliar
devido a boa atuação do goleito Iribar, Aos 43, o
.espanholBenito I atirou contra sua própria meta atin
gindo o poste direito.

"

Construa sua "CASA DE P�AIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & CIA.
acesadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário CamboriCi
Fones: 6520 - 6368
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Inquéritos concluídos

vão à Justiça e Mário

Rosa espera julgamento
A Delegacia de Furtos, Roubos e Defraudações - DFRD - já

concluiu e enviou à Justiça, dois inquéritos em que é indiciado 13

marginal Mario Rosa, casado, 30 anos, e que também 'usava os

nümes de José Rogério Kons e José Mário de Jesus.

Nestes inquéritos, Mariü Rosa foi enquadrado por roubos e

assaltos, correspondendo aos primeiros crimes praticados pelo
marginal aqui .ern Florianópolis, onde iniciou sua carreira

criminosa, depois de ter sido excluído da Polícia Militar.
Mario Rosa tem em andamento, contra si, ainda mais quatro

.inquéntos, em tramitaçâo na' DFRD, 'üs quais apuram suas

atividades, nas quais contava com a colaboração de seu sobrinho

Carlos Alberto, 13 Cinderelo, e participação de outros conhecidos
ladrões, alguns já fora de circulação, e receptadores,
principalmente do interior do estado,

Nos interrogatórios e depoimentos que tem prestado, Mário
não tem negado qualquer dos fatos em que é apontado corno

autor, narrando-os, inclusive, nos mínimos detalhes.

Quanto ao caminhão Mercedes Benz e ao automóvel

Volkswagen, que roubara em Florianópolis, já foram recuperados
e devolvidos aos proprietários.

_ OUTRA SUSPEITA

Recai, também, sobre Mário Rosa, a suspeita de ter sido o

autor do roubo de uma carga de felpudos, no valor de \130 mil

cruzeiros, realizado em, dezembro, quando usando 13 caminhão

Mercedez Benz roubado, apanhou a referida com carga com

destino a Guanabara, desaparecendo com a mesma, lesando,
assim, a transportadora e os proprietários das cargas.

Mario Rosa, presentemente, apresenta-se com cabelos e

barbas compridas e rnuito tranquilo, apesar dos inquéritos que

.responde e que, tão logo sejam concluídos, serão enviados à

Justiça e, enquanto isso, Mário aguarda o seu pronunciamento
recolhido à Cadeia Pública.

DOCUMENTOS RECUPERADOS

Apesar de ter em seu poder 100 certificados de propriedade
de veículos em branco e 100 carteiras de motorista, também em

branco, parece que Mário Rosa não andou agindo no campo da

falsificação e venda de documentos, pois estes formulários,
roubados no assalto ao Detran, em Florianópolis, foram

recuperados em poder do 'marginal, que os escondera em sua

casa, nas 'proximidades de São Paulo, onde residia com a família.

Amásio agride mulher

com duas punhaladas
Na DSP - Delegacia de �egurança Pessoal, foi aberto

inquérito para. apurar todos os detalhes relacionados com a

agressão sofrida por Maura Faustino, residente na Agronômica,
proximidades do Centro Espíritª, e que foi ferida com dois

pontaços de faca, que lhe provücaram cürtes na barriga e no

braçü. Maura, em cOllsequência düs ferimentos, teve que ser

internada nü Hüspital de Caridade. Diligências realizadas pela
Pülícia apüntaram cümo autür da agressão Francisco Pereira que

com ela vivia amaziado, e que após fugiu do lücal tümando rumo

ignoradü. Contudo seu paradeirü já é cünhecido e, casü não se

apresente, vai ser detido nas próximas horas.
ROSE AGREDIDA

Rüse Maria Pires, que reside na boate 007, situada na Vila

Palmira, teve que ser sücorrida por policiais dá Delegacia da

Cüstumes, que realizavam ronda no local, por ter sido agredida
pür Antôniü Manüel Portü. Ela recebeu diversas escüriações.
VÍTIMA NÃO IDENTIFICADA

'

Está recolhido ao Instituto Médico Legal 13 corpo de uma

pessQ� do sexo masculino, cor preta, vítima dü acidente ücorrido,

na nüite de t.erça para quarta-feira, na avenida Rio Branco,

quandü, da cülisão entre uma .camiünete Kombi e um automóvel

Corcel. Várias Pessüas já foram enviadas ao IML pela Delegacia
de Segurança Pessüal porém, não identificaram o norto. Além

deste também faleceu, vítima dü acidente,IEdson Feliciapü que

dirigia a camiünete Kümbi, de prüpriedade de Müacir Vital,

enquantü que outros resultaram féridüs e permanecem

internados. O Corcel cüm placas de Criciúma, estava sendo

dirigido por Harüldü Bona, residente em Siderópolis, e sobre esta

ocorrência füi abertü inquérito na DSP.

ATROPELAMENTO
Transitando no bairro Bela Vista, 13 veículo Volkswagen, tipo

Kümbi, placa SX-0242 de São Jüsé, de propriedade de Gentil da

Luz, mas dirigido por José Rosa, atropelou o menür Máximo, de
5 anüs, filho de Rafael e Clemer Luca. O menino recebeu

ferimentos, sendo socorridü pelo motorista e internadü no

hospital de Caridade, onde permanece.

'Rádio Patrulha e novo

quartel da PM em Lages
Lages e Flürianópülis - Cünstrução de um quartel para a 4a.

Cia. de Polícia dü 313. Batalhão da Polícia Militar e instalações
para guarnições da Rádio Patrulha, foram cünvênios assinadüs

entre a Secretaria de Segurança e Informações e a Prefeitura

Municipal de Lages.
NOVO QUARTEL

Nos termüs do cünvênio, para o nüvü qu artel da Cümpanhia
de PolÍcia, caberá aü Güverno do Estadü a doaçãü do terreno

para construção da obra, enquanto que a SSI fürnecerá tüdü o '

material necessáriü e a Prefeitura, por sua vez, a imão-de-obra
especializada, ;além do) cal�mento da via de acesso ao quartel,
estaciorramento' de viaturas Ida RP. Junto ao quartel vai ser,

também, construído um estádio esportivo.
POLICIAMENTO OSTENSIVO

Pelo segundo co�vêniü, foi assegurado o ')oliciamento
ostensivü de Lages peJas guarnições da Rádiü Patrulha, sendo que

convênio idêntico foi\ anteriormente, firmado com a Prefeitura

d: Criciúma. -Tal pro�idência visa levar a tüdos os municípiüs do

interiür os vários serviçüs da ação policial. PeJa SSI os

cünvênios foram firmados pelo corünel Paulü Mello Mendes de

Carvalhü, tituJar da SSI, e o Prefeito Juarez Furtadü, pela

Municipalidade de Lages. O ato füi assistido,pelo tenente-cüronel

'Renatü Juliü Trein, Comandante Geral da Polícia Militar e pür

assessores da Secretaria de Segurança e Infürmações e da
.. �

Prefeitura de Lages.
1

Cozinheira da ,cadeia

aju�ou fuga de prêso
Criciúma(Sucursal} - A priSão de um foragido do presidio

Santa Augusta, neste município, revelüu à Polícia que uma das

co zinheiras do estabelecimento correciünal, emprestüu-lhe auxí

lio para a fuga. Tal revela�ã:ü foi feita por Luiz Carlos Loyato
Gomes, quandü detido pela Polícia de Rio dü Sul. Ele estava

cumprindo pena de 12 anos em Criciúma, e obteve da cozinheira

do presÍdiü Santa Augusta uma barra de ferro, com a qual abriu o

cubículo, escapandü. Confessou', também, que para conseguir a

barra de ferro, se enamorüu da funcionária, quando passou a ter

ou tras regalias.
Antônio Carlos é natural do Riü Gra.lde do Sul, c i dade de

Canoas, e apó� au�uado em

fla;�te,
devido aos gülpes de Rio

dü Sul, ünde fdlsifidlva cheques, 'foi recambiadü para Florianó

polis, devendo agüra retürnar à G. �iúma. O inquérito sobre sua

fuga cüm as revelaçOes ganha, nova ;aceta, e pode, inclusive, vi! a

ocasionar afastamento de

funciünáIl1s'
do presídio Santa A�gus

ta. Saliente-se que nü ano pa!lsado d 'versas fugas foram regIstra-
das no aludi dü presídiü. '

,

Funcionário da SA , assaltado
/

por ladrões .que lev�rn Cr$ 32 mil

Mafra(Sucursal de Joín
ville) - Na tarde da última
terça-feira, quatro desco-

� nhecidos, armados, assalta
ram a Bernardo Woel, fun
cionário do Projeto de,

Apicultura que, pouco an

tes, retirara 32 mil cruzei
ros da agência do Brades
co, localizada no centro da
cidade.

Cientificada' do assalto,
'a Polícia iniciou diligên
cias, comunicando a outras

cidades do ocorrido, ácre
ditando que os-assaltantes,
pela BR-lOl, tenham se

dirigido ao Paraná, não ha
vendo, a t � o momento, \

qualquer índícío que leve ã
localização dos marginais.

o ASSALTO
Informou a Polícia, ba

seada nas declarações de

Bernardo Woel, que este,
-

depois de retirar o dinhei
rf\ rio banco; na qualidade _

de funcionár ío do Projeto
de Apicultura, dirigiu-se
até o seu carro, uma ca-

mionete Rural Willys,
guardando os 32 mil cru
zeiros numa pasta.

Mais tarde, quando
transitava pela estrada que
liga Mafra à localidade de

Potreíro, onde pretendia
visitar seus pais, teve SUá

frente barrada por um

Vo1kswagen, cuja cor não

recorda; e do seu interior

saltaram quatro desconhe
cidos que, armados, o for�
çaram a entregar o dinhei
ro.

Em seguida, de posse
do dinheiro, os assaltantes
abandonaram o local, ten
do, antes, o cuidado de es

vaziarem os quatro pneus
da camionete da vítima,
impedindo, desta forma, a

perseguição.'
Sem condições de usar

o seu carro, só uma hora

depois é que Bernardo

conseguiu voltar ao centro

da cidade e pr o curar a Po

lícia, onde relatou o ocor-

_
rido.

Acredita-se que os assal

tantes, antes de praticar o

roubo, tenham observado
a vítima quando esta com-

\

parecera ao banco, seguin
do-a até o local ermo, on
de deu-se o assalto.

O dinheiro roubado, sei
gundo Bernardo, seria uti

lizado em negócios que
realizaria no interior do

município de Mafra.

SEM PISTAS
Até a noite de ontem, a

Polícia de Mafra não pos
suía qualquer pista que a

.levasse aos quatro ocupan
tes do Volkswagen que,
provavelmente, seguiram
para Cur i tiba ou outra cí
dade do interior paranaen

) 'se.

,

Polícia des&�rata quadrilha que

aplicavQ o golpe do contrabando

Itajaí -- (Sucursal) -

Arnaldo Jerônimo Rafael,
ex-soldado da Polícia Mili

tar, integrante de uma qua
drilha de vigaristas, que vi
nham aplicando o golpe do
contrabando em Santa Ca-

tarina, foi entregue a Põlí
cia desta cidade pela con

gênere de Curitiba. Ele

possui 27 anos de idade, e

perante o delegado Hercí

lio, da Comarca,' disse que
integrava a quadrilha que
aplicava golpes de pseudas
mercadorias contrabandea
das em diversas cidades, fa
zendo parte ainda da gang,
Luiz Carlos de Tal, Magri
nho, Galego, Dido e Air

ton. O modo de atividades
dos quadrilheiros era pro
curar pessoas que se inte
ressasem por contrabando,
{lldindo o dinheiro adian

tado, e após desapareciam
.!.._,

- de circqlação;
GOLPES MAIS DE 40

MIL
Pelos levantamentos fei

tos pela Polícia, a quadri
lha somente com o "golpe
do contrabando", modali
dade já bastante velha, le
sou pessoas em mais de 40
mil cruzeiros somente em

Santa Catarina: Devem ter
, sido eles inclusive que apli
caram o golpe contra a Re

lojoaria, Pamplona, de Rio
do Sul, cujo proprietário
foi na

.

conversa e acabou

perdendo 16 mil cruzeiros,
em Itajaí, estando ainda

hoje esperando a mercado
ria contrabandeada.
QUADRILHA. DAS CA

NETAS
Arnaldo Rafael confes

sou também que fez parte
9a quadrilha de "canetas

e sferográficas", as quais
'vendia pedindo o paga
m ptQ em cheque, qUt:.

posteriormente era adulte
rado para quantias superio-

res. Ele disse que foi ex

pulso da Polícia Militar em
Maio de 1972, quando co

nheceu um tal de Tarzan,
. com quem aprendeu aapli
car os seus golpes. Junto

-

com ele foram presos dois

outros marginais, que ain

da permanecem recollúdos

na Polícia de Curitiba.

SURPREENDEU OS LA-
\ -

DROES
Genesio Rodrigues, resi

de no bairro da Vila, nesta
cidade, e tarde da noite

surpreendeu três elemen
tos que tentavam penetrar
em sua residência. O fato

. foi comunicado à Polícia,
e numa -diligênCia, um

membro do trio foi detido, I

tendo sido identificado cO
mo sendo Nelson de Oli-

- - - ..

v eira, 18 anos, residente

-em ItajaC Este, quando
tentava fugir, (oi baleado
ruma das pernas, tendo si-

EMPRESA BRASILEIRA'

-�
INfRA[RO

--------------�----------------------------------------� Polícia

DE INFRA-ESTRUTURA
(

AEROPORTUÁRIA
Administração do Aeroporto Hercílio LJlz

Precisa: MOÇAS
Para executar tarefas típicas de,escriturária e recepcionista. Exige-se boa aparência,

prática em datilografia, idade até 25 anos e nível escolar médio. ,

A candidata aprovada deverá trabalhar sábados e domingos com� dois dias de folga
durante a semana. Horário comercial. Salário de acordo com as aptidões da candida

ta.

Comparecer no aeroporto hoje e amanhã com documentos e foto 3x4, preferen
cialmente de 8 às 17 horas.

�
INfRA[RO

EMPRESA BRASILEIRA

DE INFRA-.ESTRUTURA

, AEROPORTUÁRIA
Administração do Aeroporto Hercírio Luz admite:

4 pintores
4 auxiliares de pintor
2 serventes

Os interessados deverão com parecer no Aeroporto
Hercílio Luz das 8 às 17 horas.

do recollúdo ao hospital.
Porém, ele diz que não sa

be o nome dos dois outros

companheiros. .Tão logo
seja liberado do hospital,
Nelson vai para a cadeia.
MENORES

Policiais da Delegacia
de Navegantes autuaram,
no Balneário, váriosmeno
res autores de diversos fur
tos. Todos residem em Ita

jai, e depois de ouvirem ,

bons "sermões" foram en

tregues aos seus pais.

AUTOMÓVEL ROUBA·
DO

Da residênci a de nú-
,mero 155, na rua Andrade,
de propriedade de2Sebas
tião Amorim, foi roubado
o automvel Corcel, placas
IJ-2232, de Itajaí. A Polí
cia já providenciou .comu

nicaçãe às demais Delega
cias, viSando encontrar o

veículo.

Autor'ídades inglesas
pedem extradição do
ladrão Ronald Biggs

.�
INfRA[RO,

Fontes da Polícia britânica (Seotland Yard) anunciaram que
os entendimentos para a extradição e consequente expulsão de

Ronald Biggs do território brasileiro, começaram a ser realizados

entre 13 Governo de sua Majestade e a Embaixada do Brasil em

Londres, Os policiais britânicos não confirmaram e nem

desmentiram a informação de que, após localizarem Biggs na

Guanabara, tentarão retirá-lo do país, sem interferência da

Polícía, usando para tanto um passaporte especial. Para Biggs,
está reservada uma cela na penitenciária de onde fugiu em 1965,
depois de cumprir três anos, da pena de 30 que lhe foi imposta,
por ter participado no chamado assalto do século, na Inglaterra,
quando foi parado e roub;dü o trem pagador, com milhares de

libras esterlinas nas malas postais. Advogados também, estão

trabalhando no caso, tentando uma fórmula para impedir a sua

'saída do Brasil, e uma das principais alegações, é que sua

companheira Rairnunda, está grávida. Porém, esta hipótese já foi
rebatida por fontes policiais, que disseram que tal não é motivo

para impedir a extradição de Biggs.
As fontes britânicas anunciaram, ainda, que provavelmente o

Brasil para entregá-lo vai solicitar reciprocidade, isto é, a

Inglaterra se compromete, no futuro, a entregar também um

preso que vier a ser solicítado pelo Brasil, índependente de

tratado de extradição ..

Desordens podem fazer
Polícia. fechar salão
Joinville - (Sucursal) - o Salão Rosa Branca, situado na Vila

Residencial Costa e Silva, contínua apresentando problemas para
as autoridades policiais, já que ali diariamertte são registradas
ocorrências corno brigas, agressões, concentrações de

indesejáveis e, outros. A última foi quando Jorge Roberto

Tavares, 18 anos e Carlos Francisco Quintino, resolveram

aprontar, Primeiro, ambos dançaram a vontade, depois, beberam

até se fartar; mas na hora de pagar a conta disseram que não

tinham dinheiro, esta desculpa" porém, não foi aceita pelo
proprietário que chamando, amigos, fez justiça e cobrou a seu

modo. Roberto e Francisco foram atirados para a rua defronte

ao salão, e 'entâo teve início ao vale-tudo. Brigaram por mais de

meia hora, sendo os ânimos serenados, somente, com a chegada
de uma guarnição da Râdio Patrulha. Ambos foram detidos e

recolhidos à cadeia. Agora o proprietário do salão, que reúne
marginais e mulheres do "trottoir", vai ser convidado a

comparecer na Polícia, para que explique as constantes brigas e

desordens que intranquilizam os moradores das proximidades;
A própria Polfcia anuncia que, não melhorando a sítuação, 13

Rosa Branca vai ser sumariamente fechado pelas autoridades.
MENOR FALECEU

O menor RomuIo Chaves Souto, 15 anos, ferido gravemente
no acidente de domingo último na rodovia BR-IOl, faleceu no

hospital onde estava internado. Em consequência do mesmo

acidente permanecem nü prontü sücürrü mais 9 pessüas, sendü

duas em estadü grave, Gidiün Barbosa motorista da camionete

Kombi e Luiz Carlüs Günzaga düs San üs, mütorista do

automóvel DKW-Vemag que, segundü os médicos, reúnem

poucas condições de sübreviv�ncia .

PRINCWJO DE INCÊNDIO
iAs instalações i das casas Buri, situadas na rua do Príncipe,

registraram um princípiü de incêndio, nüs Setores de tecidos e

eletrodomésticüs. O fogo teve início depüis de um curto-circuitü

nas instalações elétricas da vitrine. Funciünárioslque estavam na

lüja prüntamente debelaram 13 fügü, tendü comparecido três

guarnições dó 'Corpo de Bombeirüs Voluntários, mas nenhuma

delas entrüu em açãü. Os :prejuízos materiais foram de pequena
monta.

Administração do Aeroporto Hercílio Luz
Precisa:

Fiscais de Pátio: Idade até 35 anos, n(vel escolar médio boa apresentação e capaci
dade de liderança. O candidato aprovado receberá treinamento Para executar as

tarefas relativàs a fiscalização, controle, liberação ou movimentação de aeronaves,

tripulantes, pessoas e viaturas dentro da área do aeroporto.
Vigilantes: boa aparência, nfvel escolar primário. Os salários serão de acordo com as

aptidões dos candidatOs. Os cargos acima serão exercidos em regime de turno.

Comparecer com documentos e foto 3x4 no aeroporto hoje ou amanhã de 8 às 17

horas.
.

EMPRESA· BRASILEIRA

DE INFRA-ESTRUTURA

AEROPORTUÁRIA,

programa
OSCRR BERENDT

na

GU�RUJtI

\

REPRESENTANTE AUTONO:MO,
Empresa internacionál que opera em todo Brasil, necessita de ele

mento dinâmico para representar sua linha de produtos no Estado de

Santa Catarina, junto a papelarias e lojas de artigos de presentes.

Os interessados devem estar em situação econôm ica estável e residir

em Florianópolis ou qualquer cidade do Vale do Itajaí.

Enviar foto e curriculum para a Av. Paulista, 688 - 140. andar, São,

Paulo - Capital, aos cuidados do Sr. Luciano de Almeida.

\

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EDITAL
Pelo presente, faço saber que a 60 dias a partir da publicação do

presente edital, será realizada neste ·Sindicato a eleição para compo
sição da Diretoria" Conselho Fiscal e Delegados Representantes ao

, Conselho da Federação, a qual está filiado, bem como os seus res

i pectivos suplentes. Caso não 'seja obtido quorum em primeirà convo
.

cação, a eleição será rea'lizada 15 dias após e não conseguindo ainda
.-----'----..;....------------------. •

naquela data o quoeficiente em 3a. e última convocação' 11 dias

GATA-O' AUTOMOVEIS após, para' que ficam convocados, desde já todos os assoeiadosde-

entid ade. A eleição será realizada das 8,00 às 17,00 horas em sua

Francisco Tolentino, .'13 � Fone 29.80 sede social, sita à rua Hermann BJumenau 54, Florianópolis, Santa
OPALA Cupê Especial Ultra Verde "OK" Equipado 74 Catarina. Os associados residentes fora do Municíp'io da Sede pode-
VOLlSS 1300 Azul Caiçara "OK" . . 74 rão votar por-correspondência, Para que a eleição se ja considerada
CORCEL Cupê STD. Turqueza Royal 72 válida devem votar em 111., 2a. é 3a'. Corvocação 2/3, 50% e 40%,
FUSCÃO Azul Diamante 72 dos sócios respectivamente em 1a., 2a. e 3a. Convocação. Os sócios
VOLKS Bege CI r 70/1 em condições de votar são 98, necessitanuo portanto acorrerem às

,

a o
....••.. , .'

urnas 66, 49, e 40 respectivamente em 1a., 2a. e 3a. Convocação. A
lista dos sócios com direito a voto se encontra exposta na sede do
Sindicato.

SIGA ESTA SETA. (

VOCEVAI
ENCONTRAR
OMElJH)R

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

V'EÍCUlOS USADrs DE'QUALlDADE

DePartamento deVeículos Usados •

do seu Concessionârio de Qualidade ''9I1,'!OI'"
HOEPCKE VEICULOS �/A

FONE 31-17
DEVU - Dep, de Veículos Usados

Rua: Rita Maria'
COMPRA - TROCA E VENDA DE VÉíCULOS

Relação dos veículos existentes:

Volkswagen - Branco Lotus

Karman-guia - Bege c/vinil preto
Ford Corcel- Verde . . . .

Ford Corcel - Verde Tropical
Chevrolet Opala - Azul Ártico
Motocicleta Honda - Amarela

./I ,. C

a
COOI�IO DE

�AUTOMOVElS '

Corcel Cupê Luxo - Verde Mangueira Met.- OK
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmium - OK

. Maverick Super - Vermelho Cadrnlum ,.,
Galaxie - Ouro Met. Del Rey
Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmium
Fuscão - Laranja Granada
Fuscão - Azul Pávão

. TL - Branco t.otus
Variant -Vermelho Cereja
Volks - Vermelho Cere� .

Volks - 4 Portas - Bege Gobi

',Dodge Dart Cupê - Vermelho .Xavante
Caminhão 0-68 - Super Verde - OK

.1974 "

.1974

.1974

.1972

.1972

.1972

.1971

.1972

.1970
. 1965 -

.1970

.1972

.1974

POSSUiMOs..cARROSZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

.

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

�, J E-NO I ROBA
�AUTOMÓVEIS LTOA.

.

R. Saldanha ,Marinho Esq. de Jóio P1ntQ.
,

.

.

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES . ,1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES 1974
.DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1973
DODGECHARGER 1971
VARI:ANT 1972
TL 1.600 1971
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN:
iCIANiOSSEÜVE(CULO'ATÉ 40 MESES

.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até.36 meses

:G�I""'\' C. RAMOS S.A.
.... � 'VEICULOS NOVO(!

.. ,

� P ( '-,' I
�

ossu mos toda linha VW nas diversas co-
'. , res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS'

TL Vermelho
Sedan 1500 - Branco
Sedan 1300 - Branco
Sedan 4 portas azu I
Sedan 130Ó - Vermelho

./

70/71'
1971
1970

11370
1972 .

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e- 1.600,
novos ou' recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SÉUVEICULO ATÉ 40 MESES
\ -

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAURO MULLER

DECLAR,AÇAO
I

'Declaramos para os devidos fins, que os documentos

_,,_ "do Caminhão Marca-Ford F-600, ano de 1969', cor cinza
talismã, B-148-V8, .chassis LA 81-JB-30132, motor
no. 9-'-E-15-27761, a gasolina, com caçamba hidráulica,
foram extraviados.

Prefeitura Municipal de Lauro Muller, 28 de janeiro de
1974.

Raphael Korb
Secretário

" .,

DOCÜMENrOS EXTR-AVIADÇ>S
O Sr. JOÃO MAGAGNIN, decl�a que extraviou os documentos

de sua camionete DKW VEMAG, ANO 1961, Cor Grená, 50 HP, No.

Motor C-0124477, Placa CR-5017.
Criciúma-SC. 11/02'/74.

1969
1969
1970
1969
1970

.1971

SR. EMPRESÁRIO:
·"0 Sucesso de uma' empresa depende em especial. da'

eficiência e dinamismo dos funcionários".
Procure na ONDREPSB, o funcionário selecionado e que

se submeteu a rigorosos' testes,. informações, refrêncías e

documentos.
Temos de imediato, para atendê-los: Secretárias (os); Aux.

de 'Escritório; Recepcionistas; Balconistas; Vendedores:"
Profissionais Inspetores; Caixas; Datil ógrafos (as); Aux. de
Contabi I idade; Aj ud. de Enf e rrnaqem: Cobradores;
Telefon istas;Motoristas.

Inclusive atendemos pedidos de pessoais de limpeza e

empregadas domésticas.
ONDREPSB - Matriz - São Paulo - Capital
Filial de Fpolis - Rua Feiipe Schmidt, 27 - Edf. DlalSVelho, 50. Andar - S/517.

• AGENCIA DE EMPREGOS
ONDREPSB

MINISTERIO DO TRABALHO E PREVI-
DÊNd� SOCiAL

.

'CONSELl10 REGIONAL DE ENGENHARIA
,ARQUITETURA E AGRONOMIA - 10a. re-:
rgião.

CONCURSO
O CREA está ampliando seu quadro de fiscais e para tanto

realizará concurso público em data a ser fixada posteriormen
te.

As tncrlçôesencontram-se abertas:
OFERECE,

·
Salário de c-s 936,00

·

14 salártos anuais
'avanços trienais (10%)
REQUISITOS EX IGI DOS

,

! nível ceteqíat ou equivalente
idade: mínima 20 e máxima 35 anos

o candidato deverá ter condições de. viajar pelo E'stado
,LOCAL DE INSCRiÇÃO: rua Dom Jaime Câmara no. 9 -

.Ftorianõpolls - SC.' _

·

HORÁR 10: de 2a. a 6a. feiras das 14 às 18 h.
ENCERRAMENTO D.A.S I�;SCRIÇÕES: dia 17/02/74
Oscandidatos no ato da inscrição, deverão apresentar: Título
.de Eleitoral, Certificado de Reservista, 2 fotos 3x4. .

�ROVAS: Portugues -e- Matemática - História - Geografia -

O.S.P.B. - e Datilografia
·

TAXA, DE IN§CflIÇÃ9: Cr$ 50,00.

.'.

SINDICATO DOS ESTABELECIMENTOS DE ENSINO
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

BARBADA NA AGRONÔMICA
Vendemos por apenas Cr$ 11.500,00 um terreno pequeno mas

bem localizado na rua Antônio Eleotério Vieira, em frente ao H .

Naval. URGENTE. Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar con], 9

Horianépolls, 12 de Fevereiro de 1974
PE EUG!:NIO ROHR SJ

PRESIDENTE

\, )

COQUEIROS - PRAIA DO MEIO
Vendemos excelente terreno c/frente p/ duas ruas de 11 x35, con

tendo Casa de madeira cl 6 peças e à uma quadra do asfalto, Bom
preço em condições de pagamento. Tr; R. João Pinto 21 - 30. andar
conj, 9 - direto até 19 horas. CRECI '\ 139.

'ORAÇÃO AO DIVINO EsPíRITO SANTO
Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que me ilumina to

dos os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o

dom divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em
.

,

todos os instantes de minh�!vida está comigo, eu quero neste curto

diálogo agradecer-lhe por/tudo e confirmar mais uma vez, que eu

nunca quero me/separar de você; por maior que seja a ilusão mate

rial, não será o mínimo de vontade que sinto de um dia estar com
" você e todos os meus irmãos na glória perpétua.

Obs: Fazer esta oração 3 dias segu idos sem fazer o pedido. (Den
tro de três dias será alcançada a graça por mais difícil que seja.
Publicar assim que receber a graça.) T.P.N.
�--------�----------------------------------

MERCEARIA - AP�NAS Cr$ 35.000,00
Vendemos c/ ótimo estoque, boas estalações e excelente movi

mento, ponto final de ônibus, aluguel baratíssimo c/ Cr$ 17.000,00
entrada saldo a combinar. URGENTISSIMO. Tr. R. João Pinto
21-30. andar conj.9 � Creci-139�

DECLARAÇÃO
Rafael Pinto Diogo, declara que extraviou o certificado de regis

tro de seu automóvel de' marca DKW VEMAG, ano de fabricação
1966, de corjnarron café, chassis no. S.090269, com 50 HP, de

placas CR-3626. Certificado de propriedade - 337245.
Criciúma, 12/02/74.

DECLARAÇÃO
IGETÚLlO CASAGRANDE, declara que extraviou o Certificado

de Registro de seu caminhão de marca Mercedes Benz, ano de fabri

cação 1973, de cor laranja e preto, chassis no. 3�500212oo6772.
com 145 HP. capacidade para 14.000 quilos, de placa DR-1329.

Criciúma, 12/02/74.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
O�Sr. JOÃO .ioss DE MELLO, declara que extraviou os docu

mentos de seu Ford Corcel, ano 1971, cor Standard Vermelho, chas
sis no. ,1 b 25 b 1 3960, placa J'P 21-11, seguro TRU 73, certificaria
de propriedade e carteira de motorista. "

.Joinvllle, 14 de fevereiro de 1'974

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a carteira Nacional de Habilítação, categoria Ama

dor, pertencente ao sr. Alair Pereira dos Santos,

CARTEIRA EXTRAVIADA'
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Francisco de Andrade.

, CARTEl RA EXTRA,/iAD�
Foi perdida aCarteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

'sional, pertencente ao.sr. Ant0nio Nunes Luiz.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação categoria Profis

siunal. (C) pertt'!ncente ao Sr. Ademar Anto'nio Maria.

--------------------------�---------------------

CARTEl RA 'EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, ca.tegoria Profis

sional. pertencente ao sr. Fulvio Rafael Antonio Ardi Vera.

SING,ER SEWING MACHINE COMPANY

NECESSITA DE

MECÂNICOS
,_j

Qe preferência que tenha prática em Má
quinas de Costura, seja competente, e tenha
boa apresentação.,Os interessados deverão tra

tar à Rua Felipe Schmidt, 34 no horânio co-
';

mercial.

TÉCNICO DE
CONTABILIDA0 E
Precisa-se de um, para Auxiliar Contabil,

com perfeito conhecimento dos lançamentos

de livros fiscais e noções gerais de escritório.
I

Apresentar-se para entrevistas em PEDROSO

DIS. CATARINENSE DE' MÚVEIS E
. \

. TAPEÇARIA LTDA. a rua Santó Saraiva no.

49, Florianópolis":" Estreito.

,

PESQUIZADORAS
Estamos admitindo moças; de .preferência

estudantes, para trabalharem em pesquisas.
As interessadas, deverão com parecer ao

nosso Departamento de Seleção, à Rua Jerôni
.

mo Coelho, 14 conjuntos 404 e 405 - Edifí·
cio Ceisa, 40. andar;"no horário das 14 às 16
horas.

\

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NOOGI PELLlZZETTI ,.,..

DR. DECIO FINARÍlI
Especialização nos 110spitais dos Servidores, Souza

Aguiar, da Lagoa é Santa Casa de Misericórdia �o Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer'

genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.

. .

Atendimento: das 8 às l1h30min e das das 14 às
18h30min.

KARMANN GHIA'1600 71

Vende-se
Cor azul pavão, ótimo estado- de conservação, todo

equipado, pneus novos. Tratar à Praça Quinze'de No·

vembro, 21 - 50. s/504. fone 2919.

EMPRESA SANTO ANJO DA GUARDA LTOA.
Estação Rodoviária de Florianópolis

fones: 2172 e 3682
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARA PORTO ALEGRE
Passando por Laguna - Tubarão - Criciúma - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa e Osório

às 4�00 - 1 2,00 - 20,0-0 e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA TUBARÃO
às 4,00 - 7.00 - 8,00 - 8.30 - 10,00 - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 15,00 - 16,15 - 17,30 - 18,00 - 20,00'- 22,00 e

24,00 horas.
DE FLORIANÓPOLIS PARA CRICIÚMA
às 4,00 ., 7,00 - 8,30 - 12,00 - 15,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas

DE FLORIANÓPOLIS PARA LAGUNA
.

às 4,00 .: 6,30 - 10,00 - 12,00 -t- 14,00 - '-7 ,_15 - 18,00 -, �

20,00 - e 22,00 horas

DE FLORIANÓPOLIS PARA IMBITUBA
I'

�

às 6,30 - 10,00 - i4,00 - 17,00 e 18,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMARU( /

às 16,45 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA LAURp MULLER
às 6,00 e 14,30 horas , I ...

CARRO LEITO PARA PORTO ÁLEGRE Ê TUBARÃO ÀS
22,1 5 horas.

PROCURAM":"SE CASAS
Procuram-se casas. apartamento e terrenos para' comprar, aten

dendo pedidos urgentes de clientes. Tratar à rua João Pinto, 21 -

30. andar - con]. 9

t 'NOTA DE FALECIMENTO

CONVI TE ENTERRO

A família de

FERNANDO ALMEIDA HERRERA

consternada comunica seu falecimento ontem
ocorrido às 16 horas e convida para seu sepul
t�mento que se dará hoje às 17:00 horas, sain
do o féretro do Necrotério do Hospital Celso
Ramos, para o Cemitério de Itacorubi.

Florianópol,is, 14 de fevereiro de 1974

Vende-se

Na mais bela praia de Florlanôpotls o recém
inaugurado Hotel Praia da Joaquina - 20
apartamentos .com terraço - 2 Resturantes
Bar - Lavanderia - Sala de TV - Cabines
para banho - EstaCIOnamento para .earros.
Tratar no local ou Caixa Postal 1097 - Fo

ne: 6637 - Florianópolis.

IMOBIUA\RIA BERCATON LTDA .

R. cêl. Pedro Demoro, 1791'- fONE, 6674

CRi:CI,no. 119 Estreito - Fpolis, SC
Barreir�s - 2 casas madeira; 3 qtos, sala; coz, banh., em

terreno de 1.440 m2 Preço: Cr$ 40 e Cr$ 45.000,00 .

Palhoça-Centro, Lanchonete Capri Cr$ 30.000,00, ou finan
ciado a combinar.

Coqueiros - Rua Pascoal Simone, lotes c/360 m2.
Cr$ 35.000,00 (rua de lajota)
Canasvieiras � Casa de praia c/3 'qtos, sala, cozo bano (longo
prazo)
Baia-Norte - Ed. Condessa, aptos c/3 qtos, sala, cozo bano
dep. empregada, área de serviço, terraço, 2 garagens (box)
fino acabamento-Financiado,
Saco dos UlTlÕes- Rua Julio Costa, 125 casa de alvenaria,
c/todas as dependências e garagem Cr$ 77.000,00 c/ 50%
financiado.

.

Rua Felipe Neves 590 - Casa mista c/ toda as dependencias,
entrada p/ carro Cr$ 45.000,00 c/parte financiada.

'

Capoeiras - Rua Tte. Joaquirn Machado, lotes 'murados de
Cr$ 15 e Cr$ 18.000,00
Av. Ivo Silveira - Terreno c/ 3.240 m2. a Cr$ 80,00 o m2
Estreito - Rua Tupã-Casa de Alvenaria, todas as dependên-
cias e garagem Cr$ 90.000,00 .

Rua Celso Baima-Casa de madeira pintada Cr$ .30.000,00 -

parte' financiada. .

Praia de Sto. Antonio .J Excelente lote cYfundos pára a praia
Cr$ 25.000,00'

.

Av� Ivo Silveira, 2651-Ótimo Terreno c/ 2 casas, 1 dê rnadel
ra e 1 de alvenaria. Cr$ 140.000,00 - Fina_ncia-se.

, CASAS
Residência próximo Dehon - madeira escarrra, 'piso 'taco, WC

. alvenaria
'

Casa Oficinas - alvenaria, todas dependênciãs e garagem �

1'20 meses

Casa prox, Anqeloni - financ, em 12 meses - todas depen
dências
Casa Vilà Moema � estllo rnédio e preço barato.
Galpão e terreno prôprio para Fâbrica de Carrocerias - bar
bada

-

Casa a Rua Coronel €ollaço - centro - preço bom,
TERRENOS

t ,

Em 36 meses sem juros, preço fixo no Loteamento Catedral.
Parque Boa Vista - margem esquerda - sem juros e 36 me

ses.
,E mais terrenos: Vila Mdema, Oficinas, Av. Marcolino Cabral,
prox, rodoviária, B R-1 O'l , Rua Recife, etc, etc, etc,
ALUGUÉIS
Apartamento 600;00 mensal, com garagem� entrega em 30
dias.
Residência na Vila Moema - 450,00 mensal,

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão .

Responsável/em parte, pelo dese�volvimento da Cidade 'Azul.

APARTAMENTO_ CENTRALlSSIMO
Vendemos c/ 50.000,00 de entrada e saldo 2.000.00 men

sais sem juros, c!-3 quartos, sala, copa-cozinha, banheiro com

pleto, dependência de criada, área de serviço, sacadas e des
lumbrante vista. Urqerrtfssirno Tr. R. João Pinto, 21-30. an-
dar. Conj,9,- direto até 19 horaso'CRECI,139.

'

•

FINA RESIDENCIA
FRENTE PARA PRAIA

Vendo, no Continente, magnífica; 'térrea. Terreno de mais

de' 1.000 mtsz., área construída 440 mts2., 3 amplas salas, 3'

grandes quartos, 3 banheiros (1- suite, vestiário, banheiro, hall
e quarto), rouparia, copa, cozinha, ótimos armários embuti

dos, dispensas, 2 quartos de empregada e banheiro, lavande
ria, garagem p/2 carros, terraço frente para o mar, páteo in

temo c/Jarolrn, terraços e churrasqueira. Própria para família

de fino trato. Cr$ 300.000,00. Aceito imóveis de menor va

lor como parte de pagamento. Tratar -';/0 proprietário. Tel.
66q4..

AP�RTAMENTO' VENDE-SE'
Vende-se um apartamento situado à rua Felipe Schrnidt,

96 - Ed, D. Margarida, com 1 quarto, sala-copa, cozinha e

dependências de ,empregada.
.

, Tratar no pr
ê dio acima. apto. 1001. - de manhã.

SALA
Vende-se uma sala no 10. andar do Centro

Executivo Miguel Daux, situado à rua �nita
. Garibaldi, com 62,70m2. Tratar com sr. 'AI-

I

, meida, Fone 3450 no horário comercial.
.

TELEFONE

Preoisa�se alugar u�T telefone para residência.
Tratar c/Roberto, �one 30-:-83

c lt
�------------------

RUA CRISPIM MIRA
Vendemos boa casa colm terreno grande, próximo à Praça Getúlio

Vargas, c/80.DOO,00 de ehtrada e saldo financiados. URGENTE. Tr.

.

R. João Pir:lto 21 - 30. andar conj.9·- Creci
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ô pelUlUmento
do

momento,

o cordão dos

puxa-sacos cada

vez aumenta mais.

Nu"nca se viu coisa que se aparentasse simpatias pelo nosso futuro e atual re
nesta terra. Quase 50 mil pessoas juntas presentante no Campeonato Nacional de
num estádio ligadas num só aconteci-' Clubes. A trave do Figueirense mal con
menta mas divididas desde a base pela seguia comportar a multidão de fotógra
simpatia: Avaí x Figueirense. Era gente fos loucos para ver a rede figueirina ba
roendo os dedos, era gente se abanando, lançar. No fim, ela balançou e balançou
era gente gritando, fazendo careta, co- a cidade inteira pelo resto da noite. Me- _

mendo pipoca. O Final todo mundo já nos, com toda certeza, os arraiais da'

,
sabe. Uma longa noite toda de loucura: Coloninha que, mesmo com a poderosa
Avaí no Nacional, dizia, ou gritava, a ajuda de D. Malvina, acabou desclassifi
manchete desta folha. Aliás, quase toda cada. Aliás, a bem da verdade, devemos
a imprensa (e aqui evidentemente me in- dizer que também o Avaí contou com

cluo) nunca conseguiu esconder suas valiosa ajuda do Astral, não é, Dico? ? ?

As consequências de chute mal dado.

Nelson Luiz Teixeira Nunes, recolhido ao leito de seu cinematográftco aparta
mento sobre Beira-Mar-Norte, convalescendo dolorosa distenção muscular provo
cada por excessos futebolísticos durante as manhãs ensolaradas da Joaquina..
Daqui, nossos mais sinceros votos de pronto restabelecimento ao mais perfeito
gourmet-gourment do sul do Brasil

Caetano Veloso, que menino mais manhoso

.Caetano Veloso, que menino mais teimoso

Caetano Veloso, que menino mais dengoso

I \

Caetano Veloso, que ontem iluminou os vídeos de nossos aparelhos de'

televisão, cantando suas deliciosas musiquinhas.
,

Quem viu, parabéns; quem não viu, e muita gente perdeu, que, telefone
ou escreva e peça para a TVColigadas reprisar

o maravilhoso especial da Globo qualquer dia, qualquer hora. Em

tempo: o original do especial; conforme
passou nos v ideos do Brasil, é a cores. , .

Lageando no final de semana

Eu lageio, tu lageias, ele lageia, nós lageamos, vós lageais, eles lageiam. Vou

lagear. Neste final de semana estarei em Lages, como convidado do Kart Clube

local, a fim de presenciar a inauguração do kartódromo da mui gostosa cidade de

serra acima. Há ano e meio que não subo a serra - da primeira e única vez que la

estive, adorei tudo e todos (apesar de não ter visitado uma fazenda sequer: e ir a

Lages e não visitar fazendas é o mesmo que ir a Roma e não ver o Papa). Paulo
Dutra, eh phothogrpho, subirá comigo - preparem-se pois.

Atacando & varejando
Não haverá festiva inauguração como

de hábito. Atacado & Varejo, a loja que
revolucionará Florianópolis, abrirá

simplesmente, sem maiores rolos, ass�,
sem mais nem menos. Dia 19, terça-ferra
será o dia - a partir da tarde. E natural

mente todos, todas e todassss farão

questão de .serem os primeiros a entrar

na dita loja, sita à rua Conselheiro. Mafra
89 - uma çasinha amarela, antiga, de

estílo quase colonial.
O estoque já está aí - e é deslum

brante: mil e uma coisas, das mais exóti-

caso É só ver prá crer.

No mais, não será. uma butique como

estão acostumados, no melhor estilo eu

ropeu (um tanto quanto sem imagina-

ção), mas sim, o que seria uma loja típi
ca da Ilha de Santa Catarina, com seus

cheirinhos, seu charme, suas rendas, suas
coisas simples porém das mais sensacio-

nais, inclusive para o Carnaval que está
aí (aliás, ninguém deve comprar nada

para o carná sem antes dar uma olhadi
nha nas coisas do Atacado & Varejo).

De braços dados sob o. sol da manhã

Durante a manhã ensolarada de segunda-feira, Celso Veiga Pamplona, discuti
do jomalista-cronista da juventude ilhoa, foi visto caminhando pela feérica e

.movimentada Felipe Schmidt braços dados com a bonita Hercília Catarina da

Luz. Com certeza, comentavam os acontecimentos do agitado fim de semana.

Manchete da colunete

Se a gente falasse cantando, 'a coluna seria �ma ópera

rv. CULTURA - CANAL 6

13:00 - TV. Educativa; 13:15 - Curso de

Francês; 13:30 - Seriado de Aventuras;
14:00 - Sessão da Tarde; 15:45 - Os Três

Patetas; 16:00 - Sessão Patota; 17:10 - O

Doze no 6; 18:10 - A Noviça Voadora;
18:40 - Divinas e Maravilhosas; 19:30 - Bo

la em Jogo; 19:40 - Show de Desenhos;
19:50 - Mulheres de Àreia; 20:45 - Rede'
Tupi de Notícias; 21 :00 - Silvio Santos No

bre; 24:00 - Hawai 5-0.

TV. COLIGADAS - CANAL 3
1 �:15 - Padrão Musical - Abertura;

13:30 - Tele Jornal "Hoje"; 14:00 - Seria

do 'de' Aventuras; 14:30 - Cine Desenhos;
15:00 - Zorra; 15:30 - Os Caretas; 16:00 -

Globo Fantstico; 17:00 ::. Fábrica Adoidada;
17 :30 - Nancy; 18:00 - Shazarn, Xerife e

Cia; 18:45 - Carinhoso; 19:40 - Tele-Espor
te; 19 :45 - Tele Jornal Malhas Hering e Jor

nal Nacional; 20:15 - O Semideus; 21:00-
A Grande Família; 22:00 - Destaques na

TV; 22:05 ., Os Ossos do Barão; 22:45 -

Grande Cinema; 00:15 - Encerramento.

Os casais Almirante, e Sra.

Sabóia, Capitão de Mar e

Guerra e Sra. Roberto

OsbomeManeio da Costa e

o Capitão de Fragata e

Sra. Carlos Alberto Maia.

elogios daquele jantar que nada deixou a dese

jar. Estavam presentes, Presidente da Assem

bléia e sra. Deputado Zany Gonzaga, Presidente
Tribunal de Justiça e sra. Desembargador Nor
berto Miranda Ramos, Coronel Aviador e sra.

Armando W. de Oliveira, Ministro e sra. Nilton

Cherem, Capitão Fragata e sra. Lúcio Dias da

Silva, Sr. Antônio Muniz de Aragão e sra. Sr. e
sra. Luiz Daux, Capitão de Fragata e sra. Carlos

Alberto Moreira Maia, Capitão Corveta e sra.

Horóscopo
.Omar Cardoso

ÁRlES - A posição astral deste dia, não lhe

é totalmente benéfica. Se evitar decisões pre

cipitadas, discussões, coisas impensadas, tu
do poderá acabar relativamente bem, Dia de

boas notícias. Dê mais atenção ao seu traba

lho, às suas responsabilidades.

TOURO - Fase benéfica. Contatos com o

sexo oposto, 'assuntos artísticos, culturais,
publicitários e à vida profissional. .. estarão

beneficiados. Surpresas, presentes, lembran

ças e notícias agradáveis poderão chegar de

um momento para outro.

GÊMEOS - Se pertence ao terceito decana=
_

to, isto é, tenha nascido de 10'a 20 de junho,
previna-se hoje pois poderá enfrentar obstá

culos e terá prejuízos. Melhores influências

para aqueles que aniversariam nos 10 primei-
ros dias de Junho.

CÂNCER - Negativas ,influências deverão

atuar sobre você nesta data, especialmente
no setor profissional. Conte com opiniões de

pessoas experientes, habilitadas, capacitadas.
Dos amigos e da pessoa amada,

,

LEÃO':'" Tudo dependerá de você, visto que,
a posição astral pode incliná-lo a ações judi-
�ciais, brigas, atritos, discussões, questões por
dinheiro e rivalidades de um modo geral. Es

pere a boa colaboração de amigos nascidos

em Gêmeos e Libra, parentes dedicados ,e da

pessoa amada, principalmente se esta perten
cer aos signos: Ãries, Sagitário ou Leão.

VIRGEM - Terá um dia feliz para viajar,
trabalhar, escrever e tratar de assuntos liga- ,

dos à construção, eletrônica, eletricidade.
. Êxito no trabalho, nos negócios e no amor

,

além de excelente estado de saúde justamen
te por se encontrar, até o dia 19, no Paraíso

Zodiacal.
UBRA - Data em que deverá ter muito êxi
to nas questões de ordem mental, cultural,
artística e espiritual. Contudo, se não tiver

cuidado com atritos e com brigas, poderá ser

prejudicado de .a..lguma maneira.
.

ESCORPIÃO - Grandes probabilidades' de

suces�o no romance e através dé todo e qual
quer assunto relacionado com o sexo oposto,
sua família, seus progenitores. Novas pers- ,

pectivas de êxito no trabalho para o qual
deverá contribuir com o seu dinamismo, com

,

a sua grande ambição.
SAGITÁRIO - Bom dia para tomar medidas

práticas, visando realizar-se no trabalho pro
dutivo e na vida social. Muitas viagens, mui
tas mudanças, novos acontecimentos e mui

tas alegrias e oportunidades estão pa ra sur

gir a qualquer momento.

CAPRICÓRNIO - A' posição astral denota

bons fluxos, principalmente para o setor fi

'nanceiro e profissionaL No plano geral,
perspectivas felizes, tem este dia e esta fase

anual, até o dia 19.

,AQUÁRIO - Dia relativamente neutro. En

vide esforços no sentido de tornar sua vida

mais intensa e atraente. Menos excêntrica e

esquisita para os outr o s. Novas amizades po
derão ser estabelecidas. Sucessos comerciais,
artísticos, culturais, publicitários e

jornalísticos.
.

PEIXES - Se agir com otimismo, com von

tade de vencer deixando de lado toda timi-'

dez e agitação, tudo indica que poderá ser

bem sucedido no terreno financeiro e profis
sional. Conte com a colaboração de amigos,
principalmente os de Capricórnio, Touro,
Cancer e Escorpião.

TV

c_\ Z_u_r_y_,"_M_"_C_h_"_d_O )

POSSE
Em solenidade hoje na sede do comando do

50. Distrito Naval assumi o cargo de Chefe do
Estado Maior, em substituição ao Mar e Guerra

e sra. Rafael Ferreira, Dr. Murilo Salgado e sra,

A festa terminou altas horas depois dos anfi

triões e convidados dançarem no jardim ao som

da boa música do internacional Sacha.

rnportante é ...
manter-se em .

orrna ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o
fígado ..•
tome

.2���U.q9!9!!!

(

JANTAR
Um delicioso e movimentado jantar reuniu

um grupo elegante na residência do Contra-Al
mirante e sra. Antônio Leopoldo do Amaral Sa

bóia. Eram homenageados o chefe do Estado

Maior do 50. Distrito Naval e sra. Mar e Guerra

Roberto Osborne Maurício da Costa, que fazem

despedidas para voltar a residir no Rio. Os con
vidados encantados com a simpatia e perfeito
atendimento dos anfitriões, fazem os melhores

O Presidente da Assembléia
Legislatica Deputado Zany

Gonzaga, Presidente dOI
Tribunal de Contas

Ministro Nilton José

Cherem e o Coronel Aviador

Comandante da Base Aérea,
Armando W. de Oliveira.

Paulo Sérgio dos Santos, Capitão Corveta e sra.,
sra. Roberto Rubens C. Machado, sr. e sra. José
Lemos, sr. e sra. Dr. Miguel Hermínio Daux,
Capitão Fragata e sra. Joaquim de Souza, Coro
nel, e sra. Renato Trein, Capitão 'Corveta e sra.

Luiz Paulo A. Reguffe, Capitão Fragata e sra.

João Adalberto Gerck; sr. e sra. Dr. Augusto
Wolf, Sr. e sra. Dr. Ned Mund, Jornalista e sra,

Lázaro Bartolomeu, Dr. Carlos Alberto Lenzi e

sra., Dr. Stavros Kotzias e sra., Coronel e sra,
Zaldir de Lima, Oro Luiz Salla e sra., sr. e sra.

Almir Tirelli, Capitão Tenente..e sra. Eduardo

Mello, Capitão Tenente e sra. Carlos Duarte, sr.

CASAMENTO
Maria do Carmo Santiago e Jo'sé Steil, estão

de casamento marcado para o' próximo dia 27,
na Igreja Matriz da cidade de Tijucas.

ITAJAÍE SEU CARNAVAL
Os foliões da cidade' de ltajaí estão em pre

parativos para o carnaval de .rua que segundo
comentários este ano será bem mais quente que
'o carnaval de 73. Blocos, Escolas de Samba e

Carros de alegoria e mutação desfilarão nas

principais ruas de Itajaí.

Capitão dos Portos e

Sra., palestravam durante

a recepção.

ALMOÇANDO
O Coronel e sra. Aurélio Marques Belliard e

o capitão e sra. Waldir Mendes Wanrowski, fo
ram vistos almoçaf\do no reJtaurante da Assem

bléia Legislativa, ern.cornpanhia do Deputado
Fausto Brasil.,

BESC
Em cerimônia na sala da presidência do Ban

co do Estado de Santa Catarina, com a pren
de autoridades, o Presidente do BESC, Dr. Lau
ro Luiz Linhares, fez entrega da "conclusão do

projeto da área industrial", ao Prefeito do mu

nicípio de São José, Sr. Arnaldo Mainchein de

Souza.

As Sras. Ecy Oliveira,
Stella Tirel/i e Clotilde

Mendes Gonzaga.

ARTE I

Concorridíssima a abertura da exposição do
artista Irani ontem no Museu de Arte Santa Ca
tarina. Os trabalhos de Irani estão recebendo

elogios d�s que aqui tem profundo conhecimen
to de arte.

NICE

Quem passou o fim de semana no Laguna
Tourist Hotel e voltou encantada com a tão co

mentada gaiola-de-ouro da praia do Gi, foi à

elegante Nice Faria.

.
I

Roberto Osborne da Costa, o Capitão de Fraga
ta, Carlos Alberto Moreira Maia.

TOURIST
Mais urna noite espetacular com elegância

show e bom gosto, acontecerá sábado próximo
no Laguna Tourist Hotel, com a fabulosa Elis

Regina. Como vem acontecendo/ nos últimos

fins de semana, provavelmente este, o Tourist '

estará lotadinho.

Tereza Gonzaga Daux,
Zélia Salla e uma carioca

que circula 'aqui na

Ilha, rIO, elegante recepção
do casal Sabóia.
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'E O início do carnaval /

A Comissão Organizadora do Carnaval deste divulgação antecipada dos ôrg..os municipais.
ano já está colocando nos pontos estratégicos da Fizeram tantos .festejos pelo fato de a

cidade - ao redor da Praça XV de Novembro e Comissão do Carnaval conseguir verba para
Rua Felipe Schmidt - a decoração deste decorar a cidade. Mas o que se verifica é uma

carnaval. Foram gastos cerca de Cr$'78 mil para pobreza denominada "Geometria Carnavalesca".
a criação de peças que' "pudessem sugerir Os desenhos geométricos são. anti-carnavalescos
divertimento, colorido 'e descontraimento nos. por napueza, são áridos e não produzem efeitos

foliões". ,
luminosos durante a noite," comentaFernando

Mas a reação do ilhéu foi ao contrário. da Soares.
'

vontade dos responsáveis pelo' carnaval da Ilha.' - Contudo, os comentários negativos à atual

Explica Frederico Garcia Gomes, morador. do decoração, carnavalesca serão suavizados pelos
Estreito e folião de todos os anos, que a desfiles das escolas de samba e sociedades

decoração do carnaval deste ano cai no lugar carnavalescas, que produzem efeitos luminosos e

comum das decorações anteriores, isto é, é muito decorativos impressionantes,
pobre e não motiva os' transeuntes ao carnaval. ARQUIBANCADAS
"A Prefeitura fica gastando uma determinada Para a satisfação do visitante e da população
quantia, para realizar um trabalho destes, e não da cidade a Comissão Organizadora, do Carnaval
apresenta nada de novo. Era preferível dispender recebeu a confirmação de que o Figueirense
urna quantia levemente maior e apresentar um Futebol Clube instalará, na Praça XV de

. trabalho completo, condizente com a fama do Novembro, um conjunto de arquibancadas que
nosso carnaval", diz ele. possibilitará uma melhor visão dos desfiles

UNANIMlPADE carnavalescos e de toda a movimentação \ do
Assinl' corno Frederico. GOmes, muitos centro da Cidade.

transeuntes da Felipe Schmidt, foliões autênticos" A iniciativa da Prefeitura, segundo-alguns
com fantasia confeccionada� e preocupados com populares, proporcionará, a exemplo do ano
a qualidade do nosso carnaval, são unânimes em anterior, uma disciplina da população que se

afirmar 'que a decoração do carnaval deste ano acumula para assistir' os desfiles oficiais,
não satisfaz a' expectativa proporcionada pela notadamente os turi s tas,

C'Om 'a decoração
das principais ruas da

cidade, e os ensaios diários

�as escolas de samba,
a cidade entra,

para conforto dos foliões,
nó "clima de carnaval".

E a cerveja chega ao fim'
particulares foi vedado. Os de
pósitos estão fornecendo a be
bida _apenas aos bares "porque
não é justo privá-los do seu

meio de vida". Neste sentido,
em vez das 40 mil caixas men
sais de cerveja durante o ve

rão, os 800 estabelecimentos
de venda direta ao público es

tão comercíalízando pouco
mais de 10 mil caixas. Daí as

secas perspectivas para o feste-
.jo dos quatro dias de carnaval.

miani, gerente do principal de
pósito da cerveja Antarçtica
em Florianópolis, as fábricas
costumam acumular reservas
durante o inverno, quando a

- demanda reduz-se a menos da

quarta parte.icorn relação as

vendas durante o verão. Quan
do chega então o fim do ano,
época de calor, as fábricas tem

estoques em disponibilidade
que, sem precisar aumentar a

produção. a partir 4e dezem
bro, possibilitam o atendimen
to da demanda quando esta
aumenta devido as altas tem

peraturas.' Porém, declarou Sil
vio Damiani em 1973 "quase
não tivemos inverno" e as re
servas programadas para o ve

rão foram consumidas quase
que totalmente. Daí a atual es
cassez.

Na véspera do carnavaf a

cei veja está' chegando ao fim
em Florianópolis: os principais
depósitos da Antártica e da
Brahma se encontram pratica
mente vazios e os 800 bares e

restaurantes da Ilha e do Es
treito estão recebendo em mé
dia apenas uma caixa com 24

garrafas por dia. Já as bebidas
de litro, como wiski e rum..
continuam sendo ofertados
normalmente no s esta

be le cirnentos especializados.
As duas marcas de cerveja

mais a Skol vendem na' Capital
aproximadamente 800 mil gar
rafas mensais durante o verão.
Porém, hoje, devido tanto 'ii
falta de matérias primas como

ao aumento do consumo, os

estoques ficaram reduzidos a

um m ínimo e possivelmente o

carnaval terá que ser festejado
na base da.caipirinha e refrige
rantes.·

.

.

.

"ÁGUA DO, RlBEIR�O"
A mais forte explicação pa

ra a crise na fabricação e for
necimento de cerveja é antes

.

de tudo o aumento do consu-

mo. Conforme disse Silvio Da-

Para a maioria dos usuários da Felipe Schmidt, a ...

Polícia anuncia fiscalizaçãoCACHAÇA E RUM
(

.

Ao contrário da crise no

fornecimento da c e rveja, que
já se havia esboçado antes do

Natal, a distribuição e venda
das bebidas "em litro" conti
nua sem problemas. O wiski, a
cachaça, o. rum e a vodka,
além dos aperitivos licorosos
sãoencontrados livremente em

todos os bares e supermerca
dos e" possivelmente serão os

principais substitutiv4s da cer

veja. Neste aspecto, a caipi
rinha com bastante gelo pode
rá transformar-se na bebida
mais consumida durante os

.

restantes meses do atual verão.

O esquema especial da Secretaria de Segurança -; Deodoro .da Conselheiro Mafra até a Tenente "

e Informações' para "harmonicamente reprimir � Silveira '-; Trajano; da Conselheiro Mafra até a

previnir as infrações penais, assegurando a ordem Ten, Silveira -; Sete de Setembro, da rua Fran-
e a tranquilidade pública, propiciando o sadio re- cisco Tolentino até a Felipe Schmidt -; Praça
creio da população" durante os festejos carnava- XV de Novembro, .ern todo o seu percurso -;
lescos, mobilizará 279, policiais na Capital no pe- TlIadente�, da av�nida Hercílio Luz até ,a Praça
ríodo de 22 a 27 do corrente. ,A ação policial no XV -; Vitor Meirelles, da Praça XV 'ate a Sal
decorrer dos festejos - segundo o Diretor da Po- danha Marinho -; Saldanha Marinho, da Vitor
lícia Judiciária da sst Sr. Heitor Luiz Sché - "só Meirelles até a Tiradentes -' Fernando Machado
se fará sentir em casos de extrema necessidade, da Praça XV até a Av. Hercílío Luz _:; Anita
devendo o policiamento ser efetuado de modo Garibaldi, da rua dos Ilhéus até a Padre Mi-·

discreto". , guelinho -; Padre Miguelinho, da Praça Pereira e

Por outro lado, o Detran também distribui no- Oliveira até a Praça XV -; Arcipreste Paiva, da
ta à imprensa, anunciando que será interrompido Marechal Guilherme/até a Praça XV -; Conse-
o tráfego de veículos nos dias 23, 24, 25 e 26 em lheiro Mafra, da Praça XV até a Sete de Setembro ;

diversas ruas centrais da, cidade. E os pontos de -; Ten. Silveira, da Praça XV até a Deodoro -;
táxis e ônibus focalizados na área central serão Vidal Ramos, da Deodoro à Arcipreste Paiva - e

transferidos. João Pinto, da avo Hercflio Luz à Praça XV.
POSTOS,

' Será proibido ainda o estacionamento na Praça
Os postos policiais - em número de 7 - encar- XV de Novembro, ruas Felipe Schmidt (entie a

regados da execução dos serviços preventivos e Praça XV e a Sete de Setembro) e Antonio Luz

repressivos, funcionarão nos seguintes locais: pos- (da Praça XV a avo Hercílio Luz).
to central (Ilha), à rua Artista Bittencourt no. 8; TÃXIS E ONIBUS '

posto central (Estreito), 'Delegacia do Estreito; O ponto de táxi da 'Praça XV será transferido,
posto Cotesc, situado à Praça XV d� Novembro, no mesmo período, a partir das 16 horas, para a

no prédio da Companhia de Telecomunicações-de área fronteira do Miramar. Os terminais coletivos,
SC; posto CEP, funcionará na sede da Caixa Eco- nos mesmos dias e ·horários; serão localizados nas

nômica 'Federai; posto Recorde, à rua Felipe proximidades da Igreja do Divino Espírito Santo
Schmidt, entre a Livraria Recorde e a Casa Coe- (tinhas Trindade, Córrego Grande, Saco Grande,

, lho; posto Palácio das Secretarias, no prédio das' .Itacorobi) e avenida Hercflio Luz, imediações dos
Secretarias e ·posto rodoviária, instalado na aveni- escritórios da empresa Taner )Agronômica, Circu-
daHercítio·Luz.. lar A-B-C, Almirante Lamego, Mauro Ramos).
_U esquema elaborado pela SSI prevê ainda a A determinação expedida pelo Detran proibirá.

utilização dos hospitais Celso'Ramos, Caridade e também o tráfego de caminhões a partir das 15
'Sagrada Família para o serviço de pronto socorro' horas nas ruas Felipe Schrríidt, Conselheiro Ma
e atendimento médico imediato. "Nos casos de fra, Trajano; Deodoro, Ten, Silveira, Sete de Se-'
maior urgência, as pessoas serão atendidas pelo tembro, Tiradentes,Jerônimo Coelho Álvaro de
hospital t;tais pr�Ximo". Carvalho, Praça 'XV, João Pinto, Arcipreste Paiva

Havera tambem um posto de assistência e re- , e Bulcão Viana.
colhimento de menores Junto às centrais de poli-

\

.A corrente de tráfego sefará através dos se

ciamento. Todos os véículos da SSI, que prestam guintes itineraríos: do Continente para a Ilha -

serviços às diversas delegacias da cidade, estarão à Ponte Hercflio Luz, Alameda Adolfo Konder
disposição dos policiais. encarregados da "opera- Francisco Tolentino, Antônio Luz ou João Pinto
ção carnaval", (de acordo CQm a orientação dos guardas no lo-

DETRAN
,

.cal) e avo Hercflío Luz. butra opção: Ponte Hercí-

O, Departam�to Estadual di Trân�ito proibirá .Iio Luz, Alameda Adolfo Konder, rua Hoepcke,
o tráfego de veículos, no per íodo de 23 a 26, a avo Rio Branco, av.' Hercílio Luz ou. Mauro Ra

partir das 16 horas, nas seguintes ruas: Felipe mos.

Schmidt, da �aça XV de N�vembro até a Sete de No sentido Ilha - Continente, o percurso de
Setembro -; Alvaro de Carvalho, da Tenente Sil- verá ser cumprido através da avo Rio Branco ou

veira até a Conselheiro Mafra -; Jerônimo Coe- Rubens de Arruda Ramos (beira mar) e Ponte
lho, da Tenente Silveira até a Conselheiro Máfra Hercílio Luz.

Outro aspecto, o da falta de
matérias primas, como a ceva

da, tem uma participação in

significante no conjunto pro-
-duçâo-demanda, segundo afir
mam os distribuidores.

Atualmente o f ornecimen
to de cerveja aos compradores.

- Co�o poderíamos pensar
em duplicar a pista de uma es

trada que na: verdade ainda
não foi totalmente terminada,
uma vez que fa-ltam alguns
acessos, como é o caso da con
fluência da mesma com a es

trada da, Lagoa da Conceição.
O Sr. Ernani SantaRita ex

plicou que o
I
trevo ligando a

estrada de Canasvieiras, como
a estrada da Lagoa, está depen
dendo do projeto que a 'Pre
feitura Municipal tem para a

Avenida da Saudade. Aquele
trevo deverá ser feito em fun

ção do projeto da municipali
dade, mas o DER não irá cons

truir a parte da Prefeitura, a

qual executará o projeto refe
rente à Avenida da Saudade.

Disse também que por en

quanto não existe nenhum
projeto para o asfaltamento de
estradas do Sul da Ilha. "N a

realidade, aquelas estradas não
oferecem condições de asfalta
mento, sem que antes seja fei
to- todo um trabalho de retifi

cação e estrutura de base. So- '

mente mais tarde teremos con

dições de fazer aquelas obras",
,

finalizou o Diretor do DER.

Segundo declarações do en

genheiro Ernani Santa Rita, di
retor do DER,: o decreto go
vernamental declarando de uti
lidade pública as áreas localiza
das ao longo da estrada de Ca
nasvieiras, não determinou que
a duplicação da t1ista .daquela
estrada seja construída imedia
tamente. Esclareceu o Ênge
nheiro, que a duplicação pode
rá ser feita futuramente, mas

não. existe por enquanto ne

nhum projeto no Departarnen
to de Estradas de Rodagem
nesse sentido.

- O principal objetivo do
decreto do Governador é, evi
tar que a estrada de Canas
vieiras se torne uma via seme

lhante a estrada para o aero

porto, onde as casas são cons

truídas praticamente em cima
da rodovia. Outro-objetivo foi
evitar que se fizesse acessos

irregulares e perigosos e sobre
tudo visando a preservação do
meio ambiente..

INTEGRAÇÃO
Info rmou o Diretor do

DER que "há necessidade de
se pensar em termos de um Es
tado todo", onde existe a ur- ,

Canasvieiras
terá pista
dupla só
no futuro

decoração deste ano é fraca e desistimulante.\

O engenheiro
Santa Rita, diretor do DER,
explicou que o projeto não

será executado agora.

gente necessidade de maior nú
mero de estradas.

A cerveja é'escassa e ameaça o reinado deMomo

Nao há antídotos contra cobrasfEDERAÇÃO DAS .INDÚSTRIAS DO ESTADO

DE SANTA CATARINA
\

Durante ó verão é muito comum

a prática de pescarias, camping ou o

aproveitamento da sombra e a brisa
do interior da ilha.A pesca é desen
volvida em costões íngremes e cheio
de inatos, o mesmo acontecendo
com as demais modalidades de fuga
do calor. Por outro lado, não existe
em todas as farmácias da cidade o

soro anti-of'ídico, usado especifica
mente 'contra picadas de cobras; Is;.
to é, a prátíca .da pescaria emluga..

rés pORCO recomendãveís que geral
mente são uma espécie de oásis 'em
meio a uma pequena selva de áIVO·

res e arbustos, e o passeio pelo in- Ás farmácias da-cidade estão desprovidas de contravenenos para combater picadas de ;obra
terior para descanso em uma casa

de campo, 'onde o mato existe em por uma cobra a pessoa deve proéu-' bras inferiores, nas pernas e nos

abundância, tornam-se perigosos rar paralisar a circulação do sangue pés.
quanto ao ataque de cobras ou 'ou- com um pedaço de cordão um pou- Todas essas reações se apresen
tros insetos infecciosos. co acima do local do seu- corpo pi- tam de uma maneira, crescente, isto

Com o calor, todas as espécies de cad,o pelo réptil, é do conhecimento é, a cada hora de efeito do veneno

'cobra deixam as grandes matas e e praticada há muito pelo homem os sintomas s� tomam mais graves,

passam 'a viver em pequenos arbus- do interior. até finalmente inutilizar a vítima

tos, e por isso uma pessoa pode ser Uma recomendação que os médi- impedindo-lhe de caminhar.
'

atacada sem esperar, pois para ela cos e farmacêuticos não fazem é a MAIS COMUNS

."nummato tão escasso abaixo não extração do. veneno da cobra com a A flora da ilha acolhe uma pe-
-

pode existir cobras venenosas". boca' de uma outra pessoa, absor- quena variedade de ofídio em seu

Na ilha, a única solução para
vendo-lhe o sangue e o veneno. Para interior. As cobras mais comuns

quem for picado por uma cobra na tanto basta que a pessoa possua que préocupam e ameaçam o ilhéu

sua pescaria, vida ao ar livre ou no
.

dentes perfeitos em toda extensão são a jararaca, a coral, a surucucu,

pisseío pelo interior, é recorrer a da boca. "Esta medida' é um tanto mussarone, cipó e a inofensiva co

um hospital para tentar neutralizar perigosa e pode não surtir efeito, bra d'água. Dessas, as mortais, as

o 'veneno do réptil. Isso porque as tanto na vítima quanto na pessoa que possuem veneno de ação rápida
i farmácias estão desprovidas e as que lhe socorre", explica o farma- e nociva, são a jararaca, em diversas

vítimas não possuem conheci- cêutico Rodolfo Nass, proprietário -espécies, marrom, branca com listas

lrentos para tomar uma atitude da Farmácia Popular em Barreiros. pretas ou amarelada, sempre de ta·

quando receber uma picada dé um SINTO�A� manhos pequenos. A coral, é uma

ofídio venenoso. Nem todas as pessoas que são pi- 'cobra de tamanho razoavelniente
PRIMEI.ROS SOCORROS cadas por uma cobra venenosa sen- grande e apresenta-se em três cores:
A maneira como proceder diante tem a ação do veneno ou vêem o preto, branco e vermelllO, distribuí-

de uma picada de cobra venenosa réptil àgir nos seus membros infe- das em formas aneladas e a surucu-

cai num folclore interminável de es- riores, o local mais acessível a co- cu, de porte grande, de veneno alta·
tórias e receitas, abrangendo deste o bra. Diante disto, a pessoa pode mente mortal e ostenta uma cor

racional, medidas científic�s, até 'd t'f' pl'C' da da'cobra através ..

'" 1 en I lcar a a ul11ca, marrom.
benzeduras ,ou curas através da fé. das reações do seu organismo. Isto é, Esses. tipos proliferam na ilha e

Contudo, muitas estórias popula-
.

ao ser picado e o veneno começar a os pescadores lhe dispensam uma

res confundem-se com as recomen- agir, a vítima tem imediatamente atenção especiàl, juntamente com

dações médicas. Quando, por exem- uma série de reações: náusyas, con-: receio silencioso diante da idéia de

'"-__-:- -----------:---'-P-l_o_,_o_mé_d_iC_O_d_iz_q_u_e_a_o_s_e_f_p_ic_a_d_o__VU_l:::....�.
endurecimento dos

mem�ma �!IS suas picadas.

COORDENADORIA DE INFQRMAÇAO

CONVITE
A FEDERAÇÃO BAS INI\)ÚSTRIAS DO ESTADO DE SANTA CATARINA

convida os membros das Classes Produtoras do Estado, para partlciparem do Jantar

. que promove,' dia 15 pr6ximo vindouro, às 20 horas, no Clube Doze de Agosto; em
homenagem ao Governador Colombo Machado Salles, pela passagem do 30. ano de

sua administração.
As Listas de Adesão encontram-se nas sedes da FIESC, do CIESC, da Associação'

Comercial e do Clube.de Diretores Lojistas, em Florian6polis.
.

. 1

N�8 e8t(jria8� O

veneno é fatal

"Se você for mordido por'urna cobra
e olhar, por acaso, para uma mulher grá
vida, pode esperar a morte certa. Até ho
je ninguém sobreviveu sendo picado por
uma cobra .que ainda está sob o efeito
do veneno, e olhar para uma mulher grá
vida". Ou ainda, "se você for vítima de
uma cogra e resistir a âção do veneno,
você viverá 'muitos anos imune as demais
picadas que receber", conta Nicolau Mar
ques, motorista.

lv\lNISTeRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA.

UNIVERSIDADE FEDERAL DE 'SANTA CATARINA

. DEPARTAMENTO DO PESSOAL

DIViSA0 DE SElEÇAO E ÂPERFEIÇOAMENTO
"Existem muitas atitudes que se pode

tomar diante de uma picada de cobra ve-'
.nenosa. Contava. meu avô e' eu tive a

oportunidade de ver na realidade o que'
'ele afirmava. Vovô dizia que quando
uma pessoa é picada por uma cobra, ela
deve ficar calma e procurar matá-la e no

mesmo instante, imediatamente extrair
-lhe oJígado e comer um pedaço. 'OTe
sultado é imediato é. a pessoa· volta a·ser

o que era dentro de poucos minutos.
Além 'disso, a pessoa que assim procede
fica imune definitivamente com o ãtaque
de outros répteis", explica Lindolfo Ma
noel Goulart, s(!rvente do mercado públi-

"
,

AVISO Nº 06/74
De ordem do Senhor Dir etor do DepartamentO' do Pessoal, faço público que estãO' abertas as

inscriçõ.es para ,O'S seguintes Exames de -Habilitação desta Universidade:

). AUXI LlAR DE ENSI NO: Departamento de Método? de Ensino (Medidas EducaciO'nais í e
II); Departamento de Física; Departamento de Enfermagem e Departamento de Direito Público
e Ciências Políticas.

2. PROFESSOR DE ENSINO Mf:DIO: Colégio de Aplicação, do Centro 'de Educaçã�, para as

disciplinas, Geografia" História, Física, Matemática, Biologia, Desenho, Química,
OSPB-Organização Política e Social do �rasil. Inglês e Prá�ica Desportiva.

O períodO de inscrições será de 13 à 27 de fevereiro corrente no horário das 9:00 'às 12:00 e

das 14:00 às 16:30 hO'ras. Os programas,e demais condiçoes fixadas pelo .Edital no. 03/74 e

04/74, desta Divisão, estão à disposição dO'S interessados no saguã,o dO' Palácio da Reitoria -

Campus Universitário - FIO'rianópolis - SC.
.

FIO'rianópolis, 12 de F1evereiro. de 1974
Bel. JO'ão RO'berto Outra

Diretor,

co.

A'mais curiosa, con tudo, é a estória
de um senhor da Caieira do Sul. Diz ele

que "quem for mordido de cobra vene

nosa e não conseguir mat�-lal vai sentir.
as dores no corpo sempre que a cubra se

'mexer no meio do mato. Ou quando a

cobra for ferida por outra pessoa em ou-.
tro lugar".
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